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FECHA:  MARZO  04  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Iba  por  sus  primos,  no  llegó:  la  atropellaron   

  
En  siete  años,  175  muertes  maternas  en  sector  salud   

   Invierten  15  mdp  para  crear  clúster   

   Muerte  en  el  Viaducto  Nuevo  Hidalgo   

  
Avanza  mando  único   

  
El  Congreso  respeta  autonomía  de  municipios   

   Sin  comprobar,  $239  millones   

  
Urge  elevar  ingreso  a  través  del  predial   

  
Controlan  8  familias  al  PRD  capitalino   

  
Inyecta  Gobierno  600  mdp  a  Ficrea   

   Capturan  en  NL  a  Omar  Treviño,  líder  de  Los  Zetas   

   Financian  deuda  del  gobierno  52%  de  fondos  de  pensiones   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Aprenden  sobre  elecciones:  Alumnos  de  primaria  de   la  escuela  Genaro  Guzmán  Mayer  participaron  en  a  clase  
muestra  que  sobre  los  procesos  electorales  impartió  Mario  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  Instituto  Electoral  
del  Estado  de  Hidalgo  (IEEH).  Mario  Pfeiffer  explicó  a   los  pequeños   la   importancia  de   los  procesos  democráticos  y  el  
sistema  de  votación  que  se  utiliza  en  México  para  elegir  a  las  diferentes  autoridades.  Uno  de  los  momentos  de  más  interés  
para   los   pequeños   fue   cuando   se   instalaron   las   mamparas   para   la   votación,   las   urnas   receptoras   de   los   votos   y   se   les  
entregaron  boletas  electorales  simuladas  para  que  niñas  y  niños  las  marcaran  y  depositaran.  La  clase,  sobra  decirlo,  resultó  
muy  amena  y  aleccionadora  para  los  estudiantes,  quienes  en  unos  años  tendrán  derecho  al  voto.  (Redacción,  página  31)  
Milenio-Atienden  los  detalles  del  código  electoral:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  continúa  con  
las  adecuaciones  para  atender  las  determinaciones  del  nuevo  Código  Electoral  de  la  entidad,  el  secretario  general  del  órgano  
local,  Francisco  Ortega  Sánchez,  explicó  que  aún  falta  emitir  las  reglas  para  el  procedimiento  del  registro  de  candidaturas  
independientes,  el  plan  integral  del  proceso  electoral  que  arrancará  en  diciembre  de  este  año,  así  como  el  reglamento  interior  
del   instituto.   Asimismo   el   IEEH   determinará   los   lineamientos   que   deben   cumplir   los   partidos   políticos   para   presentar   los  
planes  y  programas  en  los  que  invertirán  al  menos,  el  2  por  ciento  de  su  ingreso  correspondiente  al  financiamiento  público  
anual,  en  actividades  de  capacitación,  editoriales  así  como  en  lo  que  respecta  al  5  por  ciento  de  su  financiamiento,  que  deben  
destinar  para  actividades  de  promoción  y  participación  política  de  las  mujeres.  Ortega  Sánchez  señaló  que  en  lo  que  respecta  
a   las   nuevas   figuras   de   participación   ciudadana  que   involucren   al   órgano   electoral   local,   es   decir,   la   consulta   pública   y   la  
iniciativa  ciudadana,  están  a  la  espera  de  que  se  definan  las  competencias.  "Será  el  Instituto  el  encargado  de  su  organización  
y  presentación  de  resultados,  tendremos  que  conocer  exactamente  en  qué  términos  vamos  a  participar  nosotros  y  hacer   la  
regulación  en  ese  sentido",  expresó.  "Es  un  buen  intento,  un  buen  documento  que  regula  las  nuevas  disposiciones  que  a  nivel  
nacional  se  contemplaron  y  que  estamos  obligados  a  incluir,  sin  duda  aún  hay  detalles  que  habrán  de  atenderse,  pero  genera  
condiciones  para  iniciar  con  un  proceso  electoral  local".  (Janet  Barragán,  página  13)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Refuerza   Núñez   estructuras   juveniles   del   PRI: Continúa   la   reestructuración   de   los   mil   780   seccionales   y  
capacitación  para  que  jóvenes  se  inserten  y  participen  en  diferentes  actividades  de  campañas  federales,  adelantó  el  dirigente  
de  Red  Jóvenes  en  Hidalgo  del  PRI,  Roberto  Núñez  Vizzuett.  Precisó  que  este  proceso  federal  será  muy  diferente  a  las  demás  
campañas  registradas  en  los  últimos  años  en  Hidalgo,  ya  que  en  enero  de  2015  se  presentaron  los  preregistros  de  aspirantes.  
Así   como   las   decisiones   implementadas   por   parte   del   Comité   Ejecutivo  Nacional   (CEN)   y   la   coalición   con   el   Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM)  para  estas  elecciones.  Señaló  que  la  Red  de  Jóvenes  se  muestra  respetuosa  de  las  indicaciones,  
pero  lo  más  importante  es  que  este  sector  sólo  espera  el   inicio  de   las  campañas.  Aclaró  que  el  organismo  se  mantendrá  al  
pendiente   de   las   indicaciones   que   establece   el   Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   y   el   PRI,   para   evitar   violaciones   a   la   ley  
electoral.   Actualmente   tiene   84   comités   municipales   de   la   Red   de   Jóvenes,   18   delegados   locales   y   nombraron   a   siete  
coordinadores  federales,  ya  que  existen  zonas  muy  amplias  en  la  entidad.  Respecto  al  distrito  de  Tulancingo,  donde  se  tiene  
una  coalición,  los  trabajos  serán  directamente  con  el  equipo  de  campaña  del  candidato  y  se  mantiene  una  coordinación  con  
las  diferentes  organizaciones  que  convergen  en  el  tricolor.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Nuevas  estructuras  municipales  de  la  red  Jóvenes  Priistas  (Redacción,  Ojo  Política)  
Crónica-Promueve  sol  azteca  participación  de  las  mujeres: Con  el  objetivo  de  realizar  cursos  para  formación  política  

tal   para   el   Fortalecimiento   del  
  Bajo  esta  visión  es  que  el  

área  de  equidad  solicitará  a  representaciones  en  los  municipios  que  recaben  la  información  que  permita  generar  una  agenda  
de  trabajo  en  la  materia.  Después  del  encuentro  se  pretenden  constituir  las  coordinadoras  regionales  de  mujeres  del  PRD,  lo  
que   serviría   para   la   promoción   de   la   participación   política   de   la  mujer.   La   agenda   de   temas   a   generar   permitiría   que   los  
organismos  tanto  públicos  como  privados  y  asociaciones  puedan  atender  los  temas  de  igualdad.  Como  resultado,  además  de  
impulsar  una  agenda  de  género,  el  organismo  tendría  participación  en  la  organización  nacional  de  mujeres  del  PRD,   lo  que  
daría  más  participación  y  la  posibilidad  de  promover  políticas  en  favor  de  ellas,  además  de  su  participación  desde  la  política  en  
temas  de  interés  público.  (Sara  Elizondo,  página  04)  
Crónica-Presentará  MC  lista  de  aspirantes  el  fin  de  semana: Será  este  fin  de  semana  cuando  el  Movimiento  Ciudadano  
(MC)   presente   a   sus   siete   candidatos   a   diputados   federales   que   habrán   de   contender   el   próximo   7   de   junio   en   Hidalgo,  
confirmó  el  dirigente  estatal,  Christian  Pulido  Roldán.  Dicha   lista,  que  habrá  de  registrar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),  la  conforman  tres  mujeres,  por  lo  cual  se  cumple  con  la  equidad  de  género  que  exige  la  Ley  Electoral.  Además  prevé  
que  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  dé  a  conocer  los  nombres  de  candidatos  de  representación  plurinominal;;  por  Hidalgo  
propuso   a   Nancy   Herrera   e   Irving   Ponce.   El   dirigente   del   organismo   comentó   que   el   registro   del   exjefe   de   gobierno   del  
Distrito   federal,   Marcelo   Ebrard,   en   esta   lista   le   permite   un   plus   al   instituto   político,   por   la   amplia   experiencia   que   tiene.  
Informó  que  entregaron  los  nombramientos  de  coordinadores  municipales  de  Huejutla  y  Calnali,  así  como  la  apertura  de  las  
casas   ciudadanas,   donde   se   atenderá   a   la   población   de   la   región.   La   participación   de   la   ciudadanía   responde   de  manera  
positiva,  ya  que  percibe  una  nueva  opción  política  en  el  estado.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
Crónica-Borrón  y   cuenta  nueva  para  Acción  Nacional: 
espera  ahora  la  ratificación  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  (TEEH)  para  reiniciar  los  trabajos  de  entrega-recepción,  convocar  
al  Consejo  Estatal,  designar  las  carteras  y  retomar  las  labores  de  diálogo  entre  la  militancia.  El  tribunal  hidalguense  dejó  sin  
validez   la   ratificación   de   Asael   Hernández   por   parte   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN),   a   fin   de   que   este   órgano  
intrapartidista  resolviera  la  impugnación  de  Alejandro  Moreno,  luego  de  agotadas  las  providencias,  nuevamente  desecharon  el  
juicio   de   inconformidad.   Ahora   el   Comité   Directivo   Estatal   (CDE)   del   PAN   espera   la   sentencia   del   TEEH   para   retomar   los  
trabajos   de   entrega-recepción   a   partir   de   cinco   días   después   de   la   revalidación   por   parte   de   la   corte.   De   igual   forma,  
convocarán  otra  vez  a  sesión  del  Consejo  Estatal  para  elegir  a  la  Comisión  Permanente,  tal  como  establece  el  Reglamento  de  
Órganos  Estatales  y  Municipales,  además  de  ratificar  las  propuestas  de  secretarías,  tesorero,  dependencias  y  comisiones  del  
comité.  Alfredo  Ortega  Appendini,  actual  encargado  de  la  secretaría  adjunta  del  CDE  panista,  confirmó  que  en  la  sentencia  del  
Tribunal   Electoral   del   Estado   sólo   piden   al   CEN   que   resuelva   el   juicio   de   inconformidad,   luego   eventualmente,   revalide   el  
triunfo  de   la  planilla  que  encabezó  Asael  Hernández   y  Prisco  Manuel  Gutiérrez.   decir   que   todo   se  detuvo   y   regresó  al  
momento  del  15  de  enero,  es  decir  esperar  que  nos  ordenen   la   toma  de  protesta  y  en  próximos  días  convocar  al  Consejo  

  En  el  caso  de   la  designación  y  aprobación  de  candidatos  a  diputados   federales,  el  proceso  no  fue  afectado  por   la  
decisión   de   los  magistrados   hidalguenses.   Por   su   parte,   el   grupo   contrario   a  Hernández,   así   como  abogados   de  Alejandro  
Moreno   Abud   afirmaron   que   la   sentencia  más   importante   es   la   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación  
(TEPJF),  ya  que  podría  anularse  el  proceso  interno.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
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El  Independiente-Xóchitl  Gálvez  no  es  el  PAN:  Asael: Xóchitl  Gálvez  no  es  el  PAN,  el  cual  no  puede  depender  de  una  
sola  persona,  declaró  el  dirigente  panista  Asael  Hernández  Cerón,  luego  que  la  excandidata  a  la  gubernatura  renunciara  a  sus  
aspiraciones   por   una   diputación   federal   por   el   distrito   Pachuca.  

el  partido  es  sostenido  por  el  trabajo  de  todos  sus  militantes.  La  mayoría  de  
los   consejeros   estatales   del   PAN   afines   a   Alejandro   Moreno   Abud   firmó   contra   la   candidatura   de   Xóchitl   Gálvez   por   la  
diputación   federal,  aseguró  Hernández  Cerón.  Para  el   líder  panista,   la   renuncia  no   fue  por   la  sentencia  de   los  magistrados  

  
  La  mayoría  del  consejo  estatal  recabó  firmas  contra  Xóchitl  Gálvez  y  fueron  enviadas  al  Comité  

Ejecutivo  Nacional  del  partido.  
que  si  no  había  unidad  y  la  aceptación  de  todos  los  grupos,  no  le  entraba   
que  ha  tenido  de  una  parte  del  panismo,  no  de  todos.  Siempre  dije  que  era  una  candidata  fuerte,  que  podría  ganar  el  distrito  

  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Dará  regidora  del  PT  postura  sobre  su  posible  expulsión: La   regidora  petista  Lorena  Cruz  Nieto  
dará   hoy   conferencia   de   prensa   para   fijar   postura   ante   la   intención   del   Partido   del   Trabajo   para   expulsarla.  
Este   diario   buscó   a   la   representante   popular   en   sus   oficinas,   ubicadas   en   la   presidencia  municipal   de   Pachuca,   en   donde  
refirió   que  por   el  momento  no  daría   alguna  declaración   al   respecto   hasta   el  miércoles   cuando   realice   la   conferencia.  Dijo  
respetar   el   trabajo   de   los  medios   de   comunicación   pero   por   el  momento   prepara   la   respuesta   a   los   dichos   del   dirigente,  
Mariano  Torres.  El  pasado  lunes,  el  líder  del  PT  aseguró  que  el  partido  cuenta  con  audios  y  testimonios  suficientes  para  iniciar  
el   proceso   de   expulsión   de   la   regidora   quien,   agregó,   no   ha   presentado   ni   una   sola   iniciativa   en   la   asamblea   capitalina.  
Tras  el  llamado  para  apoyar  campañas  petistas  durante  el  actual  proceso  electoral,  el  PT  expulsará  a  la  regidora  de  Pachuca  
Lorena  Cruz  Nieto  porque  pidió  no  votar  por  el   partido  de   la  estrella.  
todos  los  regidores,  lamentamos  que  esté  llamando  en  las  diferentes  colonias  de  Pachuca  para  que  no  se  vote  por  el  Partido  
del   Trabajo.   Se   hicieron   llamados   pero   su   decisión   fue   ya   no   continuar   con   nosotros,   y   estamos   actuando   con   base   en  

  Dio  a  conocer  que  desde  noviembre  pasado  comenzaron  a  investigar  hasta  recabar  las  evidencias  
para  respaldar  la  expulsión  ante  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PT.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo- participación  política  de  las  mujeres:  

a  elección  de  las  candidaturas  de  Erika  Rodríguez  Hernández,  ex  titular  del  Instituto  Hidalguense  
de  la  Mujer  (IHM),     como  de  Liliana  Oropeza  Olguín
la   participación   política      Luego   de   que   el   Consejo   Político   Nacional   del  
Revolucionario   Institucional   diera   a   conocer   la   lista   de   precandidatos   para   diputados   federales   por   representación  
proporcional,   donde   cuatro   hidalguenses   se   encuentran   dentro   de   las   primeras   20   opciones   por   la   quinta   circunscripción

  
todos  los  candidatos,  los  300  por  el  principio  de  mayoría  relativa  y  los  200  plurinominales,  rendirán  protesta  ante  su  dirigencia  
nacional,   el   próximo   miércoles   cuatro   de   marzo,   para   luego   comenzar   con   el   posicionamiento   interno   de   la   propuesta.  

  hasta  principios  de  abril  cuando  inicien  las  campanas,  con  la  estrategia  de  promover  la  unidad  del  tricolor.  
(Yina  Bautista,  página  03)  
Plaza   Juárez-Tomaran   protesta   todos   los   candidatos:   Este   miércoles,   alrededor   de   las   5:30   de   la   tarde,   en   las  
instalaciones  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  México,  en  el  marco  del  86  
aniversario  del  partido,  rendirán  protesta  como  candidatos  tricolor  los  500  aspirantes  a  diputados  federales  de  dicho  instituto,  
tanto  por  la  vía  de  mayoría  relativa,  como  de  representación  proporcional,  informó  el  partido  en  la  entidad.  Una  vez  definidos  
todos   los  aspirantes  del   tricolor  a  diputados   federales,   respetando   los  nuevos   lineamientos  del  50  por  ciento  de  aspirantes  
hombres  y  50  por  ciento  mujeres,  así  como  el  30  por  ciento  de  jóvenes,  todos  los  propietarios  rendirán  protesta  de  acuerdo  a  
los  estatutos  del  partido.  En  el  caso  de  Hidalgo,  los  aspirantes  del  PRI  por  la  vía  de  mayoría  relativa  y  que  estarán  en  este  
evento  son:  Por  Huejutla,  Carolina  Viggiano;;  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan,  Guadalupe  Chávez  Acosta;;  por  Actopan,  Pedro  Luis  
Noble  Monterrubio;;   por   Tulancingo,   Jorge  Márquez;;   por   Tula,   Fernando  Moctezuma   Peredo;;   Alfredo   Bejos   por'   Pachuca   y  
Gloria  Hernández  Madrid  por  Tepeapulco.  En  tanto  por  la  vía  de  representación  proporcional,  en  la  quinta  circunscripción  a  la  
que  pertenece  Hidalgo,  tomarán  protesta  los  hidalguenses:  Ericka  Araceli  Rodríguez  Hernández,  en  la  cuarta  posición;;  en  la  
décima  Liliana  Oropeza;;  Liliana  González  en  la  posición  número  14;;  Roberto  de  Jesús  Núñez  Vizuett,  en  la  posición  19;;  Ileana  
Guadalupe   Quijano   Crespo   en   el   número   24,   Juan   Alberto   García   Arriaga   en   la   29;;   Pedro   Solares   Rodríguez   en   la   31;;  
Emmanuel  Flores  Bermúdez  en  la  33;;  Dafne  Vania  Carrasco  Flores  en  la  36  e  Imelda  Calva  Cancino  en  la  38.  Finalmente  es  
importante  mencionar   que   una   vez   concluido   el   proceso   interno   del   PRI,   el   instituto   deberá   de   registrar   a   sus   aspirantes  
oficiales  antes  el  Instituto  Nacional  Electoral  del  22  al  29  de  marzo  del  presente  a  efecto  de  que  las  campañas  para  la  elección  
de  diputados  federales  se  realicen  del  4  de  abril  al  3  de  junio,  para  que  la  ciudadanía  salga  a  votar  el  domingo  7  de  junio.  
(Natalia  López,  página  5A)  
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Plaza  Juárez-Aun  no  hay  candidatos,  asegura  Natividad  Castrejón:  El  dirigente  estatal  del  Partido  Encuentro  Social  
(PES),  Natividad  Castrejón  Valdez  señaló  que  en  Hidalgo  aún  no  se  tienen  candidatos  oficiales  ya  que  las  propuestas  enviadas  
al  comité  nacional  no  han  sido  aprobadas,  por  lo  que  dijo  estar  a  la  espera  de  que  retornen  las  propuestas  únicas  con  todo  el  
respaldo  del  nacional.  Y  es  que  de  acuerdo  con  el  dirigente  del  PES  en  la  entidad,  el  plazo  que  ha  fijado  el  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  para  registro  de  candidatos  es  del  22  al  29  de  marzo,  por  lo  que  garantizó  que  para  tal  fecha  se  tendrán  los  
siete  candidatos  que  contenderán  por  las  curules  federales  el  próximo  7  de  junio  del  año  en  curso.  "Estamos  a  tiempo  para  
dar   inicio  a   las  campañas,  el   trabajo  continúa  al   interior  de  Encuentro  Social  nuestras  propuestas  de  candidatos  ya   fueron  
enviadas   al   comité   nacional,   y   estamos   en   espera   de   que   sean   aprobadas,   sin   embargo,   cabe   destacar   que   todas   fueron  
únicas,  así  que  no  tendremos  mayor  problema  en  ello",  dijo.  Y  agregó  que  el  trabajo  de  conformación  de  comités  municipales  
en  Hidalgo  continúa  por  lo  que  el  trabajo  de  estructura  no  ha  quedado  atrás,  y  adelantó  que  el  PES  logrará  buenos  resultados  
en   la  próxima  contienda.  "Estamos  preparados,  hemos  hecho  un  gran  trabajo  y  a  pesar  de   la  desconfianza  que  hoy  existe  
entre  la  población,  Encuentro  Social  se  abre  brecha  para  mostrar  que  somos  la  opción  ciudadana  que  se  requiere  en  el  país,  y  
en  esto  seguimos  trabajando,   tendremos  siete  propuestas,  una  por  cada  distrito  electoral   federal",  dijo.  Finalmente  apuntó  
que  aunque  no  se  hayan  hecho  precampañas,  las  propuestas  que  en  su  momento  dará  a  conocer  el  PES  son  sólidas,  y  que  el  
trabajo  de  todos  los  que  hasta  el  momento  integran  la  nueva  propuesta  política  de  Hidalgo  se  verá  reflejado  en  las  urnas  el  
próximo  7  de  junio.  (Raúl  Pérez,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Espera  INE  registro  de  candidaturas  independientes,  asevera  presidente: Comenzará  el  registro  formal  de  
los   candidatos   a   diputados   federales   el   próximo   22   de   marzo,   aquellos   que   tienen   respaldo   partidista   y   los   aspirantes  
independientes  presentarán  sus  respectivos  requisitos  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  antes  del  29  de  ese  mes,  para  
que  el  5  de  abril  inicien  con  las  campañas  en  la  búsqueda  del  sufragio  ciudadano,  así  lo  confirmó  el  consejero  presidente  del  
organismo   electoral,   José   Luis   Ashane   Bulos.   El   funcionario   federal   indicó   que   antes   del   26   de   diciembre   de   2014   los  
ciudadanos  interesados  en  ser  candidatos  notificaron  al  INE  sus  intenciones  de  participar  en  el  próximo  proceso,  en  el  caso  
del  estado  de  Hidalgo  sólo  a  un  aspirante  independiente  emitieron  su  constancia:  Antonio  Mota  Rojas,  quien  competirá  por  el  
Distrito  VI,  con  cabecera  en  Pachuca  de  Soto.  A  partir  de  ese  momento  los  aspirantes  independientes  comenzaron  con  actos  
tendientes  a  recabar  el  2  por  ciento  del  listado  nominal  como  respaldo,  aproximadamente  5  mil  862  firmas  de  apoyo,  mismas  
que   deben   consolidar   antes   del   27   de  marzo.  

shane  Bulos.  Además  
los  aspirantes  ciudadanos  capturarán  los  datos  de  habitantes  que  signaron  su  apoyo,  mediante  un  sistema  de  cómputo  antes  
del   29   de   marzo.   n   el  

  Por  otra  parte  será  hasta  el  4  de  abril  que  los  respectivos  consejos  definan  lo  
conducente   respecto  a   las   solicitudes  de   registro  de   los   candidatos   independientes,   concluyó  el   vocal   ejecutivo  del  órgano  
electoral  en  la  entidad.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Más  de  3  mil  ciudadanos  aptos  para  ser  funcionarios  de  casilla:  INE: Hasta  la  semana  pasada  la  
junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  reportó  que  3  mil  608  ciudadanos  fueron  capacitados  para  ser  funcionarios  de  
casillas  en  la  próxima  jornada  electoral  del  7  de  junio.  De  acuerdo  con  el  vocal  ejecutivo  José  Ashane  Bulos,  los  capacitadores  
visitaron  a  19  mil  378  ciudadanos,  de  los  cuales  fueron  notificados  11  mil  736;;  de  dicho  número  ya  fueron  capacitados  3  mil  
643   y   a   su   vez,   3  mil   608   fueron   calificados   como  aptos   para   participar   en   los   próximos   comicios.  

  
Ashane   Bulos   consideró   que   el   número   de   personas   capacitadas   y   aptas   para   ser   f

  De  los  258  mil  280  ciudadanos  insaculados  nacidos  en  enero,  el  
INE  contempla  que  aproximadamente  28  mil  serán  seleccionados  como  funcionarios  de  casilla.  En  el  distrito  I  con  cabecera  en  
Huejutla  está  una  lista  nominal  de  248  mil  646  personas,  de  las  cuales  33  mil  443  salieron  seleccionadas;;  en  el  distrito  II  con  
cabecera  en  Ixmiquilpan  eligieron  a  37  mil  233  personas.  En  el  distrito  III  en  Actopan  fueron  37  mil  866  ciudadanos,  mientras  
que  en  el  distrito  IV  con  cabecera  en  Tulancingo  ascendieron  32  mil  89  personas;;  en  el  distrito  V,  Tula,  contabilizaron  38  mil  
208  ciudadanos.  En  el  distrito  VI  con  cabecera  en  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma  fueron  38  mil  740  personas.  En  el  distrito  
VII  con  cabecera  en  Tepeapulco  se  insacularon  40  mil  668  ciudadanos.  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Destinan   menos   a   consejo   del   café   que   a   organizadora   de   eventos: Este   año,   el   Congreso   de   Hidalgo  
destinó  4  millones  602  mil  567  pesos  del  Presupuesto  de  Egresos  para  el  Consejo  Hidalguense  del  Café.  En  tanto,  organismos  
como  la  Operadora  de  Eventos  del  Estado  de  Hidalgo  cuenta  con  recursos  por  52  millones  867  mil  601  pesos;;  es  decir,  13  
veces  más  que  el   consejo   cafetalero.  La  crisis  que  vive   la  producción  del  grano  ha  generado  que  productores  de   la  Sierra  
Otomí-Tepehua  y  la  Huasteca  se  dediquen  a  la  siembra  aguacate  hass,  como  ocurre  en  Tlanchinol  y  Tepehuacán  de  Guerrero.  
El  diputado  del  distrito  de  Molango,  José  Juan  Viggiano,  señaló  que  la  producción  de  café  ha  dejado  de  ser  rentable  para  los  
agricultores   de   estas   regiones.   Para   ello,   desde   el   año   pasado   buscaron   asesoría   técnica   del   Instituto   Nacional   de  
Investigaciones  Forestales  Agrícolas  y  Pecuarias  (Inifap)  de  Uruapan,  Michoacán,  para   la  siembre  de  aguacate.  De  acuerdo  
con  el  Consejo  Hidalguense  del  Café,  la  entidad  ocupa  el  sexto  lugar  en  producción  de  este  aromático  a  nivel  nacional.  Entre  
los   estados   cafetaleros   se   encuentran   Chiapas,   Veracruz,   Oaxaca,   Puebla,   Guerrero,   San   Luís   Potosí,   Nayarit,   Colima,  
Querétaro,   Jalisco   y   Tabasco.   Esta   actividad   se   lleva   a   cabo   en   740   comunidades   de   24   municipios,   ubicadas   en   cuatro  
regiones.  Alrededor  de  34  mil  996  agricultores  siembra  grano  en  24  mil  123.36  hectáreas;;  72  por  ciento  son  indígenas,  de  
acuerdo  con  cifras  oficiales.  Entre   las  causas  de  que  el  café  no  sea  rentable  en   la  sierra  se  encuentran   las  plagas  como  el  
hongo  de  la  roya.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Ni  10  ocasiones  suben  a  tribuna  dos   legisladores: El  coordinador  de   la  bancada  del  Partido  Verde,  Antonio  
Chávez  Barraza,  con  ocho  intervenciones,  y  la  diputada  de  Nueva  Alianza  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  con  nueve,  son  los  
diputado  con  la  menor  productividad  en  tribuna,  pues  durante  las  34  sesiones  ordinarias  del  último  periodo  del  segundo  año  
de   la   LXII   Legislatura,   subieron   al   pleno   menos   de   diez   veces.   En   este   periodo   (septiembre-diciembre   2014),   sus   27  
compañeros  legisladores  utilizaron  el  estrado  498  veces,  de  acuerdo  con  la  respuesta  a  una  solicitud  de  información  emitida  
por  la  Secretaría  de  Servicios  Legislativos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Capital   Hidalgo-El   Congreso   respeta   autonomía   de   municipios: Son   los   propios   ayuntamientos   quienes   deben  
solucionar  los  conflictos  políticos
local,  Ernesto  Gil  Elorduy.  Al  referirse  al  caso  concreto  del  ayuntamiento  de  Progreso,  donde  por  tres  años  consecutivos  no  se  
han  elaborado  leyes  de  ingresos  y  egresos;;  además  de  no  haber  sesionado  el  cabildo  por  lo  menos  en  los  último  dos  años

lidad  de  que  sea  el  Congreso  quien  sancione  esa  situación.  
tema  que  depende  de  los  ayuntamientos,  toda  vez  que  son  los  obligados  a  cumplir  con  disposiciones  propias  para  sesionar.  

están   vía  política
relación  en  el  trabajo  entre  quienes  fueron  electos  por  

el  pueblo,  y  a  quienes  perjudica  es  a   la   imagen  de  gobernabilidad  que   requiere  un  ayuntamiento  para  que   la  gente   tenga  
  

creo  que  ese  es  un  tema  que  deberían  de  ver  cada  una  de  las  partes  para  que  hagan  cada  quien  su  esfuerzo  y  
se  pueda  reencauzar  de  la  manera  más  correcta  y  trabajar  de  manera  coordinada   (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Recorre   el   Tuzobús   director   de   Fonadin: El   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   fue   el   anfitrión   de   Francisco  
Antonio  González  Ortiz  Mena,  director  general  del  Fondo  Nacional  de  Infraestructura  (Fonadin),  y  junto  con  éste  un  recorrido  
por   las  diferentes  estaciones  y   subestaciones  del   Tuzobús,  en   la   capital  hidalguense.  El  punto  de  partida   fue  el  predio  en  
donde  se  construye   la  terminal  de  este  sistema  de  Transporte  Masivo,  cuyas  obras  contemplan  la  troncal  con  la  salida  a   la  
carretera  México-Pachuca,  a  la  altura  de  la  comunidad  de  Téllez,  a  fin  de  agilizar  y  garantizar  la  adecuada  operatividad  de  las  
unidades   que   darán   servicio   a   la   población.   En   el   lugar,   Jesús   Romero   Quintanar,   secretario   de   Obras   Públicas   y  
Ordenamiento   Territorial,   dio   a   conocer   aspectos   relevantes   de   los   trabajos   de   infraestructura,   así   como   el   proceso   de  
licitación,  destacando  que  de  las  20  convocatorias  que  se  emitieron  para  el  desarrollo  de  la  misma,  19  fueron  adjudicadas  a  
empresas  locales  y  sólo  una  foránea.  El  recorrido  de  supervisión  contempló,  además  de  la  terminal  de  Téllez,  el  distribuidor  
que  ya  se  construye  en  el  lugar,  así  como  las  estaciones  de  Matilde  y  Hospitales;;  el  Centro  de  Control  de  plaza  Bicentenario,  
utilizando  el  carril  exclusivo  del  Tuzobús,  llegando  hasta  la  calle  Belisario  Domínguez  y  culminando  en  la  estación  de  Palacio  
de  Gobierno.  Antes,  en   la  estación  Hospitales,  Manuel  Antonio  Rebollar   Intriago,  director  general  del  Sistema  Integrado  de  
Transporte  Masivo  (Sitma),   informó  que   los   lugares  de  ascenso  y  descenso  cuentan  con  200  metros  cuadrados  de  espacio  
interno,  con  una  cortina  automática  que  abrirá  al  detectar  el  arribo  de  la  unidad  móvil  para  seguridad  de  los  usuarios,  además  
de   dispensadoras   de   tickets,   accesos   para   personas   con   capacidades   diferentes,   cámaras   de   videovigilancia,   entre   otros  
aspectos  tecnológicos.  En  el  centro  de  control,  se  dijo,  hay  un  área  de  vigilancia,  así  como  de  personal  que  va  a  manejar  la  
semaforización  que  permitirá  la  operatividad.  (Redacción,  página  10)  
Milenio-Supervisan  avance  en  obras  de  Tuzobús  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Encabeza  el  gobernador  supervisión  de  las  obras  (Alberto  Quintana,  página  03)  
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El  Independiente-Supervisan  avance  de  obra  de  Tuzobús  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Director  del  FONADIN  y  Olvera  revisan  obras  del  Tuzobús  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Síntesis-Director  general  de  Fonadin  conoce  obras  del  Tuzobús  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Supervisan  Trabajos  del  Tuzobús  (Joel  Sánchez,  página  02)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Milenio-Pachuca  se  pinta  abre  nueva  etapa  en  Palmitas:  El  Programa  Pachuca  se  Pinta  impulsado  por  el  ayuntamiento  
capitalino,  en  coordinación  con  el  gobierno  federal  y  estatal,  ha  dado  inicio  con  la  tercera  etapa,  que  implica  la  integración  de  
color  sobre  el  fondo  blanco  aplicado  en  las  casas  del  cerro  de  Palmitas,  lo  anterior  dentro  de  las  acciones  emprendidas  por  el  
programa  nacional  para  la  prevención  social  de  la  violencia  y  la  delincuencia.  Diversas  actividades  se  han  llevado  a  cabo  en  el  
marco  del  programa  nacional  ya  mencionado,  como   talleres,  entrega  de  calzado  deportivo,  pláticas  de   interés  social,  entre  
otras,   lo   que   complementa   el   objetivo   de   trabajar   en   integración   ciudadana   y   participación   colectiva.   De   acuerdo   con   el  
alcalde   Eleazar   García   Sánchez,   se   cuenta   con   dos   propuestas   para   la   imagen   de   gran   formato   que   se   podrá   observar  
plasmada  en  el  cerro,  y  serán  los  ciudadanos  quienes  determinen  el  diseño  final.  "La  decisión  será  de  manera  conjunta  con  la  
gente  que  vive  en  el  lugar,  los  ciudadanos  serán  los  que  decidan  qué  diseño  se  plasmará.  Estamos  utilizando  material  de  alta  
calidad  para  que  esto  perdure".  (Redacción,  página  09)  
Plaza  Juárez-Inicia  Tercera  etapa  del  programa  Pachuca  se  pinta  en  el  Centro  de  Palmitas  (Redacción,  página  
12A)  
Uno  más  Uno-Da  inicio  la  tercera  etapa  del  programa   Pachuca  se  pinta  en  el  Centro  de  Palmitas   (Redacción,  
página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
El  reto  del  3  por  ciento  
  
Cada  vez  nos  acercamos  a   la  época  en  que   los  votantes  hidalguenses  decidirán  en   las  urnas  al  partido  y  candidatos  de  su  
preferencia,  así  como  el  porcentaje  de  prerrogativas   tras   los  resultados.  Al  ser  una  elección  federal  este  2015,   los  partidos  
políticos  nacionales  medirán  sus  niveles  de  votación  conforme  a  los  resultados  obtenidos  en  el  conteo  final  para  San  Lázaro,  
así   como   en   las   gubernaturas   que   se   juegan   en   esta   ocasión.   Para  Hidalgo,   los   partidos   con  más   bajo   porcentaje   en   las  
preferencias  electorales  en  los  últimos  años  tendrán  el  doble  reto  de  contribuir  para  la  causa  de  sus  dirigencias  nacionales,  así  
como  para  impulsar  su  propia  imagen  y  a  sus  candidatos  que,  para  bien  o  para  mal,  tendrán  que  jugársela  en  las  campañas  
con   poco   presupuesto   y   escasas   oportunidades   de   triunfo.   Si   a   eso   le   sumamos   que   tras   la   reforma   política   federal   se  
estableció  el  límite  del  3  por  ciento  de  los  votos  para  mantener  el  registro,  la  tarea  se  vuelve  más  ardua  para  quienes  integran  
estos   institutos.   En   el   estado,   de   acuerdo   a   la   última   elección   en   2013  para   diputados   locales,   se   presentaron   escenarios  
adversos  para  partidos  como  Movimiento  Ciudadano,  Partido  del  Trabajo,  Verde  Ecologista  (en  los  distritos  sin  alianza  con  el  
PRI)  y  incluso  PAN  y  PRD.  De  ellos,  Movimiento  Ciudadano  y  PT  rasguñaron  el  2  por  ciento  de   la  votación  para  mantener  el  
registro   en   el   estado,   por   lo   que   ahora   tendrán  que   redoblar   esfuerzos   si   quieren  permanecer   como   instituto   político   con  
registro.  Tuve  oportunidad  de  charlar  con  Christian  Pulido  Roldan,  el  dirigente  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  y  de  acuerdo  
a  sus  previsiones,  el  partido  naranja  ni  se  achica  ni  se  amedrenta  por  el  reto  de  conseguir  más  de  los  12  mil  votos  que  obtuvo  
en  todo  el  estado  dicho  instituto  en  la  última  elección  para  renovar  el  Congreso  local.  De  acuerdo  con  Pulido,  2015  será  un  
termómetro  para  saber  cómo  encarará  Movimiento  Ciudadano  la  elección  más  importante  en  la  historia  de  Hidalgo,  la  de  2016  
donde   se  elegirán  de   forma  conjunta  gobernador,  presidentes  municipales   y  diputados   locales.   Sin  mesura  me  afirma  que  
están   confiados   en   sacar   los   resultados   esperados   y   poder  mantener   la   esperanza   de   conseguir  más:   cuatro   presidencias  
municipales  (actualmente  cuentan  con  una),  un  diputado  local  (la   idea  es  tener  dos),  así  como  más  de  un  regidor  en  cada  
uno  de   los  84  municipios.  El  partido  que  dirige  a  nivel  nacional  Dante  Delgado  no   la   tiene  fácil  en  Hidalgo,   fueron   los  que  
menor  votación  obtuvieron  en  2013,  superados   incluso  por  el  PT  y  por  el  Verde.  Son  los  que  menos  prerrogativas  tienen  a  
nivel  estatal  y  por  ende  no  acceden  a  muchos  espacios.  Su  reto  es  claro,  tienen  que  contar  con  al  menos  40  a  50  mil  votos  en  
todo  el  estado,  eso  es  triplicar  lo  obtenido  hasta  ahora  en  la  entidad.  ¿Cómo  lo  lograrán?  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
ELGUERO  Y  LOS  GATOS  CON  TRES  PATAS  
  
Salvador  Elguero  el  Secretario  de  Gobierno  ha  demostrado  en  el  poco  tiempo  que  tiene  como  responsable  del  cargo  que  tiene  
la  capacidad  y  la  sensibilidad  para  saber  cómo  moverse  en  el  encargo,  de  tal  manera  que  ha  salido  airoso  en   temas  que  se  
deben  ver  como  trampas  promovidas  por  grupos  de  grillos,  más  en  estos  tiempos  electorales,  para  probarlo  y  ver  la  estatura  
del   joven   secretario   que  maneja   la   política   en   la   entidad.  Hasta   el  momento,   ha   sabido   dar   las   respuestas   adecuadas   en  
asuntos   tan  delicados   como   la  seguridad,  sobre   todo  en   regiones  muy   focalizadas  donde  se  han  detectado  problemas  que  
hasta  parecen  sembrados  para  provocar  reacciones  de  la  población  en  contra  de  la  administración  estatal  a  quien  reclaman  
ineficacia   en   el   combate   al   crimen   y   por   lo   mismo   querer   justificar   la   justicia   por   propia   mano   a   través   con   grupos   de  
autodefensa.  Desde  luego,  atrás  de  esta  posibilidad,  no  pensada  así  por  la  población  sino  por  los  padrinos  del  proyecto,  grillos  
para   calificarlos   de   alguna  manera,   se  mueven   intereses   de   gentes   que  desde  hace  buen   tempo   vienen   buscando  por   los  
medios  que  tienen  a  su  alcance  debilitar  la  institucionalidad  gubernamental  para  dar  paso  al  desorden,  a  la  ingobernabilidad  
en  el  estado  de  tal  manera  que  se  acepte  que  en  la  entidad  no  hay  gobierno  y  que  cada  quien  se  maneje  de  acuerdo  a  sus  
propias  leyes,  porque  parecen  proponer  que  ante  la  falta  de  autoridad  cada  quien  la  ejerza  con  lo  que  pueda  y  quiera.  Que  al  
final  de  cuentas  esto  sería  en  los  hechos  la  aparición  de  los  grupos  de  autodefensa  como  se  quiso  hacer  pasar  a  los  grupos  de  
vecinos  de  Mixquihuala  que  en  realidad  refuerzan  a  las  fuerzas  del  orden  del  lugar  en  donde  viven,  pero  sin  pensar  en  que  
sean  autónomos   o  que  porten  armas  y  menos  que  hagan   justicia  por   su  propia  mano,   como  algunos  despistados   quieren  
hacer   creer,   sobre   todo   como   respuesta   a   lo   acecido   en   las   fiestas   de   carnaval.   Elguero,   puntualizó   los   hechos   y   no  dejó  
dudas  sobre  el  caso.  Dijo  cuál  es  el  papel  del  estado  y  hasta  dónde  puede  llegar  el  ciudadano  en  su  papel  de  coadyuvante  de  
la  autoridad  en  el  terreno  de  la  autoridad,  pero  no  más.  Y  a  quienes,  buscan  desde  hace  buen  rato  que  en  Hidalgo  aparezcan  
los  grupos  de  autodefensa,  sin  saber  a  ciencia  cierta  lo  que  son  estos  grupos,  lo  que  representan  de  extraterritorialidad  y  de  
problemas  para   la  vida  de   los  ciudadanos,   los  que  le  buscan  tres  pies  al  gato,   los  exhibió  con  la   lógica  elemental  de  quien  
tiene   la  obligación  de  servir  a   la  ciudadanía  en  el  orden  y  el  marco  legal  que  finalmente   le  da  gobernabilidad  a  Hidalgo.  El  
Secretario  sin  embargo  apoya  a  los  ciudadanos  en  sus  esfuerzos  de  colaboración  para  con  la  autoridad  a  efecto  de  tener  más  
seguridad,   pero   lejos   de   crear   grupos   de   autodefensa   y  menos   con   armas   y   todavía  menos   con   hacer   justicia   por   propia  
mano,  que  para  eso  están   las   instancias   legales  que  marca   la   ley  que  se  tiene  en  el  marco   legal  que  nos  rige  a  todos  por  
igual.  En,  todo  caso  que  da  claro,  que  los  vecinos  lo  que  exigen  es  mayor  eficacia  de  quienes  tienen  la  obligación  de  darles  
seguridad  y  que  para  que  haya  mayor  eficacia  se  suman  a  los  trabajos  en  su  carácter  de  vecinos  coadyuvantes  y  hasta  donde  
la  ley  se  los  permite,  pero  nunca  más  allá  de  los  límites  que  la  ley  marca,  pero  también  es  evidente  la  aparición  de  grupos  de  
prende   fuegos   que   aprovechando   el   enojo   de   la   población   buscan   ganancia   en   el   río   revuelto   y   hablan   de   los   grupos   de  
autodefensa  cuando  los  ciudadanos  ni  siquiera  han  pensado  en  esta  posibilidad  pero  que  estos  grupos  de  grillos  alientan  y  
promueven  como  medida  de  presión  para  sus  intereses  particulares.  Eso  sí  no  puede  pasar  inadvertido  y  se  nota.  Y  eso  sí  no  
se  vale,  porque  siembra  inquietudes  y  puede  ser  la  semilla  de  hechos  que  después  nadie  quiere  reconocer  y  abrir  puertas  que  
cerrarlas  cuesta  mucho.  Alentar  estos  escenarios  puede  abrir  posibilidades  terribles  para  Hidalgo,  por  eso  no  hay  que  perder  
de  vista  a  quienes  de  manera  irresponsable  hablan  de  esto  como  si  fuera  un  juego.  Y  la  verdad  no  lo  es.  Por  eso  es  de  gran  
importancia   lo  que  Elguero  fijo  de  manera  clara.  En  Hidalgo  no  hay  autodefensa  aunque  más  de  uno  quiera  verlas  ya  para  
deteriorar  al  gobierno...porque  el  lastimado  sería  el  ciudadano.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo   
  
¿Y  qué  les  vamos  a  pedir?  
  
Parejo   como   está   el   "suelo"   electoral   y,   de   acuerdo   a   los   escenarios   nacionales,   es   posible   anticipar   que   el   Partido  
Revolucionario  Institucional,  el  PRI,  obtendrá  sin  ningún  problema  la  mayoría  de  espacios  en  la  próxima  legislatura  federal.  En  
un  ejercicio  de  prospectiva,  la  ciudadanía  hidalguense  sabe  perfectamente  cuáles  son  las  necesidades  existentes  en  todas  las  
regiones,   por   tanto,   hoy   es   tiempo  de  precisar   los   compromisos   que  deberán   ser   exigidos   a   los   aspirantes   que  buscan   la  
confianza  de  la  población  en  las  urnas.  Seguridad  y  empleo,  indudablemente,  son  las  demandas  que  ocupan  el  primer  lugar,  
asuntos  que  deberán  atender  los  candidatos  en  ese  orden.  En  tanto  por  regiones,  en  Tula,  por  ejemplo,  el  tema  de  salud  se  
mantiene  como  prioritario,  y  de  manera  simultánea  los  asuntos  relativos  al  medio  ambiente,  que  van  íntimamente  ligados;;  por  
tanto,  un  mayor  presupuesto  para  atender  esos  rubros,  es  lo  que  los  electores  demandarán  con  mayor  insistencia  a  Fernando  
Moctezuma.  En   la  Sierra   y  Huasteca  hidalguenses,   resulta  prioritario   fortalecer   las  estrategias  en  materia  de  educación  en  
todos   los   niveles,   sin   descartar   la   vocación   agrícola   y   ganadera   de   la   zona,   que   exige   el   impulso   de   estas   actividades  
económicas.  Esas  y  otras  tareas  de  gestión,  para  avanzar  contra  la  marginación  y  la  pobreza,  deberán  ser  las  prioridades  de  
Carolina  Viggiano  una  vez  que  ocurran  las  elecciones.  Actopan,  cabecera  de  un  distrito  "multiregional",  presenta  una  serie  de  
conflictos,  fenómenos  y  rezagos  diversos,  que  en  campaña,  serán  asuntos  para  el  portafolio  de  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  
pues  tan   importante  es  el  distrito  de  riego  03,  como   las  comunidades  apartadas  de  Juárez,  Hidalgo.  En  el  Altiplano  y  en   la  
región  de  Tizayuca,  María  Gloria  Hernández  Madrid,  sabe  cuáles  son  las  exigencias  de  los  agricultores,  especialmente,  las  de  
los  productores  de  granos  en  la  región  de  Apan,  pues   la  agricultura  de  esta  zona,  tiene  como  principal  activo   la  siembra  y  
cosecha  de  cebada.  Y  a  la  par,  el  rescate  industrial  de  Ciudad  Sahagún  y  Tizayuca,  son  asuntos  que  Hernández  Madrid  deberá  
atender  hasta  entregar  resultados  evidentes.  En  la  próxima  entrega  abordaré  otros  distritos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Rostros  jóvenes  priistas  
  
Si  bien  molestó  que  en   la   lista  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  de   candidatos  de   representación  proporcional  
apareciera  como  hidalguense  la  presidenta  del  Club  de  Fans  de  Enrique  Peña  en  su  campaña,  Liliana  González  Gómez,  esto  
fue  superado  por  el  enlistado  de  jóvenes  a  quienes  reconocen  tarea  partidista  además  refrescan  los  cuadros  tricolores.  
Pedro  Solares  Rodríguez  joven  abogado  que  está  al  frente  de  las  juventudes  populares  que  con  un  entusiasta  equipo  realiza  
trabajo   partidista   a   la   par   de   labor   social   apoyando   al   dirigente   estatal   de   la   Confederación   Nacional   de   Organizaciones  
Populares   (CNOP),   Ramón   Vicente   Diez,   se   convierte   en   un   activo   del   PRI   que   requiere   de   más   cuadros   en   el   distrito  
capitalino.   Solares   Rodríguez   apareció   en   el   lugar   31   de   la   lista   de   candidatos   plurinominales;;   mientras   que   la   joven  
huejutlense  Iliana  Quijano  Crespo  fue  ubicada  en  la  posición  18  y  Emanuel  Flores  Bermúdez  de  Redes  Jóvenes  por  México  en  
la  33;;  otros  considerados  son  Dafne  Carrasco  Flores  en   la  36  e  Imelda  Calva  Cansino  en   la  38;;  además  de   la  ex  diputada  
Liliana  Oropeza  Olguín  que  quedó  como  10  en   la  V  Circunscripción.  De   los  hidalguenses  considerados  sólo  Erika  Rodríguez  
Hernández  es  quien  logrará  una  curul  en  San  Lázaro  por  estar  en  el  cuarto  escalón  de  la  lista;;  es  cuándo  surge  la  pregunta  de  
si  el  resto  de  los  enlistados  son  sólo  para  cubrir  el  requisito;;  pero  a  diferencia  de  otros  tiempos  esta  vez  fueron  propuestos  
jóvenes  que  se  ven  estimulados  por  su   instituto  político.  Ubicar  a  quienes  han  pululado  toda  su  carrera  entre  suplencias  y  
algunas  prerrogativas  como  el  viejo  dirigente  de   la  Central  Campesina  Independiente  (CCI),  Pedro  Pérez  Dolores,  ya  es  un  
desperdicio  de  ahí  la  relevancia  de  estimular  a  los  que  empiezan  a  escalar  posiciones  y  ven  que  su  trabajo  tiene  recompensa.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Criterio-   
  
El  autobús  blanco  
  
Un   autobús   blanco   recorre   Pachuca   desde   hace   varios   días.   No   transporta   pasajeros   y   muchos   de   sus   recorridos   son  
nocturnos.  Ayer,  como  excepción,  permitió  la  subida  de  una  decena  de  personas  a  manera  de  prueba.  Entre  ellas  estaba  el  
gobernador  hidalguense  Francisco  Olvera  y  varios  integrantes  de  su  equipo  de  trabajo.  El  autobús  al  que  me  refiero  es  el  que  
se  utiliza  como  vehículo  de  prueba  para  el  sistema  de  transporte  Tuzobús,  que  deberá  entrar  en  funciones  en  pocos  meses.  
Ver  esa  unidad  blanca  circular  por   las  principales  avenidas  de  Pachuca  es  un  recordatorio  de  que   la  capital  hidalguense  se  
sumará  a   los  proyectos  de  transporte  tipo  BRT  (Bus  Rapid  Transit)  tan  comunes  en  otras  ciudad  de  México  y  el  mundo.  El  
transporte   BRT   no   ha   estado   exento   de   polémicas,   pero   a   la   larga   parece   que   los   beneficios   son   reales   para   ayudar   a  
descongestionar  el  tránsito.  En  la  Ciudad  de  México,  como  ejemplo,  el  Metrobús  se  ha  convertido  en  un  medio  de  transporte  
cada  vez  más  solicitado.  Incluso  los  usuarios  del  sistema  se  quejan  de  que  su  demanda  ha  sido  tanta  que  hay  horas  en  que  
esos  autobuses  son   insuficientes  para  recibir   la  demanda  de  pasajeros.  En  otras   latitudades,  como  Guadalajara,   la   línea  de  
BRT  que  cruza  la  ciudad  de  norte  a  sur  se  quedó  corta,  al  grado  en  que  ya  se  trabaja  para  crear  líneas  que  complementen  los  
recorridos.  En  Pachuca  el  reto  será  que  el  servicio  sea  bueno  y  que  la  ciudadanía  se  acostumbre  a  utilizar  el  sistema.  Habrá,  
además,  que  mantener  muy  bien  aceitada   la  maquinaria  de   las  rutas  alimentadoras.  Si  se   trabaja  bien  el  Tuzobús  será  un  
alivio  al   transporte.  Si  no,  habrá  muchos  dolores  de   cabeza  para   las  autoridades  en   la  materia.  Pero  un  camión  blanco  ya  
cicrcula  por  Pachuca.  Parece  una  buena  señal.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  llegada  la  víspera  de  la  época  electora  comienzan  a  cimbrarse  los  representantes  de  partidos  en  los  municipios  y  tal  es  
el   caso   de   las   regidoras   de  Pachuca,  Lorena  Cruz  Nieto  del  Partido   del   Trabajo,   a   quien   su   propia   dirigencia   estatal  
acusa   de   traición   y   por   lo   que   le   iniciará   un   proceso   para   su   expulsión;;   y   por   otro   lado,   la   regidora   con   licencia   del  
PAN,  Roxana  Montealegre  quien  acusó  ayer  que  no  le  pagaron  el  último  mes  trabajo  en  la  Casa  Rule,  por  lo  que  señaló  

  Hugo  Espinosa.  
  
:  Que  hablando  de  los  partidos,  los  que  ya  acordaron  su  lista  de  candidatos  a  diputados  federales   son  los  de  Movimiento  
Ciudadano  en   donde   se   incluyen   nombres   de   ex   aspirantes   del  Verde   Ecologista,   sumados   al   proyecto   de  Christian  
Pulido;;  por  Huejutla,  va  José  Martín  Rodríguez;;  por  Ixmiquilpan,  Antonio  López  Mejía;;  por  Actopan,  Onésimo  del  
Olmo;;   por  Tulancingo,  Mili   Estefani   Batalla;;   por  Tula,   Aida   López   Larios;;   por  Pachuca,  Fernando   Vergara  
Cadena  y  por  Tepeapulco,  Araceli  Rodríguez  Castillo.  
  
:  Que  en  Tolcayuca  al  edil  Raymundo  Arriaga  Cea  anda  muy  inquieto,  tanto  es  así  que  los  habitantes  del  municipio  dicen  
se  organizan  para  buscar  ayuda  política  en  la  capital.  Y  es  que  el  priista  se  la  pasa  hostigando  a  los  que  no  son  de  sus  filas  
como  recientemente  acusan  que  pasó  con  la  detención  de  Gabriela  Fernández,  quien  es  representante  del  PRD  municipal,  
a  quien  ordenó  encerrar  en  galeras  por  supuestamente  participar  en  una  riña  y  a  quien  le  fijo  una  sanción  de  más  de  100  mil  
pesos  para  salir  de  barandilla.  
  
:  Que  los  talamontes  en  Acaxochitlán  están  a  todo  lo  que  dan  y  el  alcalde  Erick  Sosa  no  se  da  abasto  para  contenerlos  y  
es   que   los   bosques   de   esta   zona   tienen   maderas   cotizadas   por   lo   que   piden   la   intervención   de   autoridades   federales   y  
estatales  para  contrarrestar  el  efecto  de   los  cortadores   ilegales  de  arboles,  y  es  que   lo  peor  es  que  vienen  armados  y  bien  
organizados  por  lo  que  recientemente  se  reportaron  a  dos  elementos  policiacos  lesionados  en  labores  de  vigilancia.  El  tema  
no  es  menor  y  debería  ser  tomado  en  cuenta,  aseguran.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"El   cluster   ferroviario   de   Ciudad   Sahagún   es   el   principal   de   este   continente   y   este   año   en   lo   que   trabajaremos   es   en   un  

  
José  Pablo  Maauad  Pontón  
Secretario  de  Desarrollo  Económico  sobre  Clúster  Industrial  en  Sahagún.  
  
"No  solo  la  encuesta  nos  dice  que  este  fenómeno  es  alto,  personas  de  más  de  50  años  dice  que  ya  no  quieren,  sin  embargo,  
al  saber  nosotros  quiénes  son,  vamos  a  ellos  y   los  invitamos  nuevamente,  siempre  habrá  una  persona  o  una  razón   que  les  

  
Natalio  Daniel  Cano  
Titular  de  IHEA  sobre  alfabetización.  
  
"La   intención   es   que   médicos   refieran   al   hospital   cuando   ellos   no   tengan   el   equipo   necesario   para   poder   atender   a   sus  
pacientes.   Nuestros   costos   son  más   elevados   porque   somos   hospital   de   referencia,   pero   el   incremento   del   trabajo   en   el  

  
Miguel  Ángel  Servín  Trujillo  
Director  de  Hospital  Veterinario.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  hoy  los  priístas  celebrarán  un  aniversario  más  de  la  fundación  de  su  partido.  El  evento  central  estará  enmarcado  con  la  
toma  de  protesta  a   sus   candidatos  a  diputados   federales  de  mayoría   relativa  y   representación  proporcional,  propietarios   y  
suplentes  de  los  300  distritos  y  de  todas  las  circunscripciones.  Así  que  las  fórmulas  estarán  listas  para  el  banderazo  de  inicio  
de   las   campañas   el   próximo   5   de   abril,   una   vez   pasada   la   Semana   Santa.   Por   lo   pronto,   harán   trabajo   de   escritorio  
calendarizando  las  actividades  de  la  campaña  política.  
  
que  el   tema  de   los  candidatos  a  diputados   federales  suplentes  en   los  siete  distritos  del  estado  se  ha  estado  discutiendo  y  
entre   los   nombres   que   se  manejan   figuran   Pepe   Lima,   líder   de   los   jóvenes   colosistas   del   estado,   Adela   Pérez   y   Vanessa  
Quezada,  entre  otros.  Seguramente  cuando  esta  columna  salga  a  la  calle  ya  se  conozca  la  totalidad  de  los  suplentes.  
  
que   donde   la   delincuencia   tiene   asolada   a   la   población   desde   hace   cinco   meses   es   Tolcayuca,   que   gobierna   Raymundo  
Arriaga  Cea,  donde  los  asaltos  a  manos  armada,  robos  hasta  desapariciones  de  personas  son  el  pan  de  cada  día.  Ayer,  dos  
jovencitas  desaparecidas  aparecieron  asesinadas,  por  lo  cual  es  momento  de  que  el  alcalde  tome  cartas  en  el  asunto,  pues  la  
población  señala  a  las  fuerzas  policiacas,  que  se  han  coludido  con  los  criminales.  
  
que  hoy  la  regidora  de  Pachuca,  Lorena  Cruz  Nieto,  tomará  revancha  a  su  expartido,  el  PT,  y  sacará  varios  trapitos  al  sol  de  
los  dueños  del  partido  de   la  estrella,  Arturo  Aparicio  Barrios   y  Mariano  Torres  L´strade,   luego  de  que  éstos  anunciaran   la  
expulsión  de  la  asambleísta  sin  exhibir  supuestos  audios  donde  acusaron  la  regidora  pidió  no  votar  más  por  el  PT.  
  
que  Camilo  Nava  Rosales,  presidente  municipal  de  Real  del  Monte,  está   impulsando   la   industria   turística,  pero  en  beneficio  
propio,  ya  que  abrió  un  hotel  y  un  restaurante,  mientras  que  los  turistas  que  ingresan  a  este  Pueblo  Mágico  son  hostigados  
por  los  policías  municipales.  
  

ncia  y  candidata  del  
PAN  a  diputada,  Roxana  Montealegre  Salvador,  quien  ayer  se  presentó  ante  la  Tesorería  municipal,  donde  fue  notificada  de  la  
inusual  retención  salarial,  la  cual  trascendió  luego  de  que  los  propios  empleados  municipales  responsabilizaron  a  autoridades  
de  la  medida.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
La  ley  del  talión  amaga  con  ganar  terreno  al  Estado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Mientras  ayer  la  Caasim  emitió  un  comunicado  donde  10  a  la  población  de  Pachuca  y  su  zona  conurbada  10  recomendaciones  
para  evitar  escasez  de  agua  durante  la  temporada  de  estiaje,  donde  la  temperatura  en  la  ciudad  llega  a  superar  los  26  grados  
centígrados  y  el  consumo  del  vital  líquido  crece  un  promedio  de  35  por  ciento,  en  la  céntrica  colonia  Electricistas,  frente  a  las  
instalaciones  de  la  CFE  que  se  ubican  en  el  viaducto  Rojo  Gómez,  se  registraba  una  impresionante  fuga  no  atendida  por  los  
trabajadores   del   organismo.   Vecinos   de   la   2ª   Cerrada   27   de   Septiembre   reportaron   a   Radio   Pasillo   que   el   personal   de   la  
Caasim   llegó   rápido  al   lugar  del   incidente,  pero  sólo  a  colocar  algunos  señalamientos  para  evitar  el  paso  de   los  peatones,  
pues  después  se  retiraron.  Esto,  mientras  miles  y  miles  de  litros  de  agua  se  iban  por  las  alcantarillas.  
  
En   esta   temporada   de   estiaje,   no   estaría   mal   que   la   Caasim   también   resolviera   el   grave   problema   que   se   vive   en   el  
fraccionamiento   Colosio,   donde   se   tienen   detectadas   al   menos   tres   fugas   de   grandes   proporciones   que   inundan   la   calle  
principal,   llamada  Ayuntamiento.  Y  es  que   la  problemática  no  sólo  acrecienta   la  escasez  del  vital   líquido  en  este  marginado  
sector  de  Pachuca,  sino  también  echa  al  traste  los  esfuerzos  que  hizo  hecho  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  de  Pachuca  para  
pavimentar  la  avenida  poco  antes  de  que  fuera  inaugurada  la  nueva  Casa  de  la  Mujer  Hidalguense  (CHM),  que  se  ubica  en  la  
entrada  al  fraccionamiento.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  este  miércoles  será  de  fiesta  para  el  PRI.  Además  de  que  conmemorará  el  86  aniversario  
de   su   fundación,   en   la   Ciudad   de   México   rendirán   protesta   los   500   candidatos-300   de   mayoría   y   200   de   representación  
proporcional-que  contenderán  en  las  elecciones  para  diputados  federales  del  7  de  junio,  entre  ellos  17  hidalguenses.  La  mala  
noticia,  y  no  sólo  para  los  priistas  sino  para  los  abanderados  de  todos  los  partidos,  es  que,  aun  cuando  ya  sean  formalmente  
los  candidatos,  podrán  iniciar  campaña  hasta  el  5  de  abril,  después  de  registrarse  ante  el  INE  entre  el  22  y  el  29  de  marzo.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-La  Esqu   
  
Resulta  evidente  que  a  muchos  alcaldes  de  la  entidad  no  les  interesa  en  lo  mínimo  cumplir  con  los  requerimientos  actuales  
para  generar  mayores  ingresos  propios  a  través  de  un  cobro  adecuado  del  impuesto  predial.  Pero  actualizarse  en  materia  no  
sólo  significa   la  obtención  de  montos  sino  además  contar  con  registros  claros  sobre   los  predios  en  un  municipio.  Ante  este  
panorama  las  autoridades  estatales  impulsan  un  plan  de  capacitación  para  conocer  todas  las  ventajas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José  Luis  Ashane: Con  puntual   seguimiento  a   los  acontecimientos   relativos  al  próximo  proceso  electoral,  el  vocal  
ejecutivo  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo  proporciona  las  órdenes  precisas  para  que  tanto  partidos  políticos  
como  ciudadanos  obtengan  toda  la  orientación  del  caso  a  fin  de  concretar  un  modelo  democrático  eficiente.  Ashane  Bulos  es  
sinónimo  de  confianza  gracias  a  toda  la  experiencia  que  le  respalda  en  el  tema.  
  
Abajo-Emilse  Miranda: Como  que  de  un  momento  a  otro   las  actividades  de   la  diputada  federal  hidalguense  se   fueron  a  
pique  pues  ahora  casi  nadie  sabe  sobre  sus  gestiones,  si  es  que  las  realiza,  para  respaldar  a  la  gente  a  la  que  representa.  En  
San  Lázaro  ni  se  diga,  pues  Miranda  Munive  tampoco  es  de   las  que  tenga  mucho  que  debatir  desde  la  máxima  tribuna  del  
pueblo.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
REGISTRO  
Hoy  rendirán  protestas  los  candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  a  diputados  federales  y  el  
registro  oficial  ante  el  INE  será  entre  el  22  y  29  del  presente  mes.  Las  campañas  electorales  oficiales  darán  
comienzo  el  5  de  abril  y  concluirán  el  4  de  junio,  según  lo  determinado  por  las  autoridades  electorales.  
En  breve,  según  dijeron   los  grillitos   tricolores,  darán  a  conocer  a   los  suplentes  de   las   fórmulas  de  mayoría,  con   lo  que   las  
duplas  estarán  completas  y  podrán  establecer  sus  estrategias  electorales.  
  
SOSPECHAS  

oto,  y  no  por  su  
desempeño  en  el  servicio  público.  Los  comentarios  de  estos  grupos  opositores  al  gobierno  y  su  partido  es  que  

  
La  lucha  por  el  distrito  federal  de  Tulancingo  apenas  iniciará  y  los  panistas  y  perredistas  cuentan  con  que  muchos  tricolores  
les  ayuden  para  evitar  el  triunfo  de  Jorge  Márquez.  El  problema,  irónicamente  para  la  oposición,  es  que  el  alcalde  Julio  Soto  
es  identificado  ya  como  un  activo  más  del  PRI.  
  
PARTIDOS  
Los  partidos  de  nueva  creación  confirman  que  van  a  esperar  hasta  el   límite  que  marca   la  Ley  Electoral  para  
registrar  a  sus  candidatos  a  diputados  federales;;  es  decir,  el  29  de  marzo.  Fuera  de  entrevista,  los  dirigentes  

nocen  que  esta  medida  responde  solamente  a  que  no  tienen  cuadros  suficientes  para  
presentar  sus  fórmulas  y  siguen  en  la  búsqueda  de  interesados  en  esta  aventura  electoral.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Controlan   8   familias   al   PRD   capitalino: En   el   Distrito   Federal,   ocho  familias   perredistas  dominan   el  
órgano  político  y  mantienen   las   riendas   y  el  poder   imponiendo  a   familiares,  esposas  y  amigos  en   las   candidaturas  a   jefes  
delegacionales  y  diputaciones  locales.  De  esta  forma  buscan  mantener  el  control  tanto  al  interior  de  su  grupo  político  como  en  
el  territorio  que  les  toca  gobernar.  El  maestro  Pablo  Jaime  Becerra,  especialista  en  legislación  electoral  por  la  UAM,  refiere  
que  esta   situación  no  es   sancionada  ni   característica  de  un   sólo  partido,   sino  un  método  que   se  ha  venido   reproduciendo  
debido  a  las  nuevas  normas  electorales.  Una  de  ellas  es  la  de  cumplir  con  la  cuota  de  género,  motivo  por  el  que  los  líderes  de  

  En  
el   caso   del   sol   azteca,   apellidos   como  Bejarano-Padierna,  Anguiano-Hernández   Raigosa  y   Lobo-Arias,  Mateos  
Estrada  y  Ensástiga  Alamilla,  entre  otros,  buscan  mantener  el  control  o  recuperar  espacios  perdidos.  Todos  ellos  lograron  
tejer   una   importante   estructura   social   que   los   mantiene   y   les   permite   hacer   designaciones   en   diversas   candidaturas.   Un  
ejemplo  claro  es  la  familia  Anguiano-Hernández  Raigosa,  donde  también  ha  estado  involucrado  el  nombre  de  Karen  Quiroga  
Anguiano,   sobrina   de   Dione   Anguiano   y   que   ha   fungido   como   diputada   local.   Actualmente,   Dione   es   candidata   a   jefa  
delegacional  por  Iztapalapa.  Su  esposo  Alfredo  Hernández  Raigosa  es  titular  de  la  Procuraduría  Social  (Prosoc).  No  importan  
las   tribus,   lo   que   se   busca   es   tener   el   control   de   cualquier   jurisdicción,   por   eso   prefieren   designar   a   sus   parejas,   hijos   o  
hermanos   o,   incluso,   a   los   amigos.   Otra   dupla   familiar   la   encabeza   René   Bejarano,   fundador   de   la   Corriente   Izquierda  
Democrática   Nacional   (IDN),   y   su   esposa,   Dolores   Padierna,   hermana   del   diputado   local   Antonio   Padierna   Luna   y   ahora  
candidato   a   jefe   delegacional   por   Azcapotzalco.   En   el   reciente   reacomodo   de   fuerzas   en   la   ciudad   de  México,   este   grupo  
político   sufrió   una   merma   importante   en   su   representación   política   en   la   capital   del   país,   al   tener   aseguradas   dos  
delegaciones,   como  Tlalpan  y  Azcapotzalco,  y   tres  diputaciones   locales.  La   trayectoria  de   IDN   le  permitió  crear  personajes  
como  Leonel  Luna  o  Leticia  Quezda,  quienes  hoy  abandonaron  su  grupo.  Pero   también  se  ha  ganado  enemigos  acérrimos,  
como  es  el  caso  de  Víctor  Hugo  Lobo  en  la  Gustavo  A.  Madero,  quien  desde  el  pasado  trienio  sacó  a  todos  sus  militantes  de  la  
corriente   bejaranista.   En   esta  misma   demarcación,   Lobo  Román   definió   desde   2012   dejar   al  mando   a   su   pareja  Nora   del  
Carmen  Bárbara  Arias  Contreras.  En  ese  momento,  él  era  el  jefe  delegacional.  En  Iztacalco,  el  candidato  a  jefe  delegacional,  
Carlos  Estrada  Meraz,  es  esposo  de  Elizabeth  Mateos,  actual  delegada  con  licencia.  Su  administración  ha  estado  empañada  
por  constantes  denuncias  de  trabajadores  de  que  les  pide  dinero.  En  Tláhuac,  Marisel  Alamilla  aspira  a  ocupar  la  delegación  
donde  su  esposo  y  antecesor,  Gilberto  Ensástiga,  fue  titular  y  es  el  líder  de  la  corriente  Patria  Digna.  Otro  caso  destacado  es  
el  del  diputado   federal   Julio  César  Moreno,  quien   impulsó  a   su   hermano   Israel   como  candidato  a  delegado  en  Venustiano  
Carranza.   Aunque   no   hay   lazos   de   sangre   en   Álvaro   Obregón,   la   candidata   a   ocupar   esta   demarcación,   María   Antonieta  
Hidalgo,  mantiene  una  relación  amistosa  con  Teresa  Robles,  pareja  sentimental  de  Leonel  Luna,  delegado  con  licencia,  hasta  
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ayer,   de   IDN.   En   este   tenor,   está   la   delegación   Coyoacán,   donde   Valentín   Maldonado   aspira   a   la   jefatura   delegacional,  
mientras  su  amigo  incondicional,  Mauricio  Toledo,  busca  regresar  a  la  ALDF.  De  IDN  está  el  caso  de  Laura  Velázquez,  quien  
hace   siete   años   ocupó   la   jefatura   delegacional   de   Azcapotzalco,  mientras   su   esposo,   Enrique   Vargas   Anaya,   fue   diputado  
local.  Esta  vez,  ella  se  quedó  en  el  camino,  pero  intentaba  ocupar  por  segunda  ocasión  la  delegación  Azcapotzalco.  (Diana  
Villavicencio,  primera  plana)  
La   Jornada-Financian  deuda  del   gobierno  52%  de   fondos  de  pensiones:  Pese   a   una  mayor   diversificación   de   las  
carteras  de  inversión  de  los  recursos  del  Sistema  de  Ahorro  para  el  Retiro  (SAR),  las  Sociedades  de  Inversión  Especializadas  
en  Fondos  para  el  Retiro  (Siefores)  mantienen  concentrados  2  billones  114  mil  87.9  millones  de  pesos  en   instrumentos  de  
deuda  del  gobierno  federal,  deuda  privada  nacional  y  acciones  de  empresas  extranjeras.  De  acuerdo  con  datos  de  la  Comisión  
Nacional  del  Sistema  de  Ahorro  para  el  Retiro  (Consar),  poco  más  de  la  mitad,  50.3  por  ciento  de  los  2  billones  410  mil  210  
millones  de  pesos  acumulados  para   las  pensiones  de   los   trabajadores  mexicanos,  se  han  utilizado  para   financiar  deuda  del  
gobierno  federal.  Los  valores  públicos  adquiridos  por  las  Siefores  llegaron  en  enero  pasado  a  un  billón  227  mil  928.6  millones  
de  pesos,  lo  que  representa  28  por  ciento  de  la  deuda  interna  del  gobierno  federal.  En  general,  la  cartera  de  las  Siefores  ha  
mostrado   una   tendencia   hacia   una   mayor   diversificación.   Destaca   por   su   peso   relativo   el   caso   de   los   valores  
gubernamentales:  mientras  en  2008  el  68.3  por  ciento  de  los  recursos  del  SAR  se  invertían  en  este  tipo  de  instrumentos,  el  
porcentaje  comparable  a  enero  de  2015  fue  de  50.3  por  ciento,  indicó  la  Consar.  Adicionalmente,  478  mil  477.16  millones  de  
pesos  de   los   fondos  para   las  pensiones  de   los   trabajadores  mexicanos  han  sido  utilizados  en  bonos  de  deuda  emitidos  por  
empresas  que  operan  en  el  país  y  representan  19.6  por  ciento  del  saldo  total  de  los  recursos  manejados  por  las  11  Siefores  
que   operan   en   el   mercado.   En   tercer   sitio   se   encuentra   la   adquisición   de   acciones   (renta   variable)   de   empresas   en   el  
extranjero,  para  lo  cual  se  utilizaron  poco  más  de  407  mil  682  millones  de  pesos.  Este  tipo  de  inversiones  de  los  fondos  de  
jubilación  representa  16.7  por  ciento  del  total.  Bajo  el  marco  actual  del  régimen  de  inversión  vigente  existe  todavía  espacio  
para  mantener  una  tendencia  de  mayor  diversificación  en  los  próximos  años.  No  obstante,  es  importante  reconocer  que  para  
algunas  Afores,  que  presentan  mayores  grados  de  diversificación,  los  límites  actuales  de  inversión  en  valores  extranjeros  (que  
requiere  cambio  de  ley)  y  en  renta  variable  (cambio  regulatorio)  podrían  resultar  más  adelante  en  un  impedimento  hacia  una  
mayor  diversificación,  advirtió   la  Consar.  Aunque  en  menor  medida,   hay   otro   tipo  de   sectores  en   los  que  el  dinero   de   las  
pensiones  acumulado  en  el  SAR  es  colocado  como  financiamiento:  por  ejemplo,  el  segmento  de  renta  variable  nacional  ocupa  
7.1   por   ciento   de   los   recursos,   porcentaje   que   equivale   a   173   mil   332.59   millones   de   pesos.   Le   siguen,   en   orden   de  
importancia,  las  inversiones  en  los  llamados  instrumentos  estructurados,  es  decir,  fideicomisos  que  respaldan  la  construcción  
de  proyectos  de  infraestructura,  con  5.2  por  ciento  del  total  y  que  equivalen  a  casi  126  mil  943  millones.  En  menor  medida,  
los  fondos  para  el  retiro  también  han  sido  utilizados  en  la  adquisición  de  bonos  de  deuda  emitidos  por  empresas  extranjeras  
en   mercados   internacionales,   con   26   mil   853.3   millones   de   pesos,   así   como   uno   de   los   segmentos   de   diversificación   de  
inversiones  más   recientes:   los  productos  primarios   (conocidos  en   los  mercados   financieros   como  commodities),   en   los  que  
han  invertido  0.1  por  ciento  del  total,  es  decir,  2  mil  441.2  millones  de  pesos.  (Víctor  Cardoso,  primera  plana)    
Excélsior-Capturan   en   NL   a   Omar   Treviño,   líder   de   Los   Zetas: Una   persona  identificada  como  Omar   Treviño  
Morales,  alias  El  Z-42,  y  quien  es  señalado  como  el  líder  del  grupo  criminal  de  Los  Zetas,  fue  detenido  esta  madrugada  
en  San  Pedro  Garza  García,  Nuevo  León.  Por  Omar  Treviño  la  PGR  ofrecía  una  recompensa  de  30  millones  de  
pesos  Fuentes  del  Gabinete  de  Seguridad  Nacional  del  Gobierno  Federal  informaron  que  el  operativo  de  captura  fue  realizado  
por   elementos   de   la   Policía   Federal   con   el   apoyo   del   Ejército  Mexicano,  aproximadamente   a   las   4:00   horas   de   este  
miércoles.  El  sospechoso  fue  instalaciones  militares,  para  la  realización  de  los  primeros  estudios  que  confirmen  su  identidad.  
Omar  Treviño  El  Z-42  asumió  el  control  del  grupo  de  Los  Zetas  tras  la  detención  de  su  hermano  Miguel  Treviño  Morales,  El  Z-
40,   ocurrida   el   15   de   julio   de   2013,   durante   un   operativo   de   la   Armada   de   México.  Omar   Treviño  El   Z-42  asumió   el  
control   del   grupo   de  Los   Zetas  tras   la  detención   de   su   hermano  Miguel   Treviño  Morales   Se   espera   el   traslado  
del  detenido   en   las   próximas   horas   a   la   Subprocuraduría   Especializada   en   Investigación   de   Delincuencia  
Organizada  (SEIDO)  de  la  Procuraduría  General  de   la  República  en  las  próximas  horas.  Por  Omar  Treviño  la  PGR  ofrecía  
una   recompensa   de   30   millones   de   pesos  y   a   Agencia   Antidrogas   de   Estados   Unidos   cinco   millones   de   dólares.  
La  detención  de  Treviño  Morales  ocurre  días  después  de  la  captura  de  Servando  Gómez,  líder  del  cártel  de  Los  Caballeros  
Templarios.  (David  Vicenteño,  primera  plana)  
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Milenio-La  crisis  está  en  vías  de  solución,  dice  Córdova: La  crisis  que  generó  la  decisión  de  siete  de  los  10  partidos  de  
abandonar  la  mesa  del  Consejo  General  está  en  vías  de  solución,  garantizó  el  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  
Lorenzo   Córdova.   En   entrevista   con   Carlos  Marín   en  El   asalto   a   la   razón,   en  MILENIO   Televisión,   el   consejero   presidente  
aseguró  que  durante  los  últimos  días  se  ha  mantenido  el  diálogo  con  todos  los  partidos  políticos  nacionales  y  se  ha  trabajado  
para  conocer  todas  sus  preocupaciones  y  atender  las  que  son  atendibles.  "Hay  una  serie  de  reclamos,  algunos  de  los  cuales  
son   atendibles,   otros   son   simples   posiciones   políticas   que   se   distancian   de   decisiones   que   tomó   el   INE   en   su  momento,  
incluso  en  resoluciones  hasta  por  unanimidad  de  votos",  señaló.  Córdova  consideró  que  la  autoridad  electoral  no  puede  ser  
refractaria  a  las  preocupaciones  de  los  partidos  y  debe  mantener,  sin  que  necesariamente  se  atiendan  posiciones  políticas,  ya  
que  hay  decisiones  en   las  que  no   se  puede   ser   complaciente.  En  este   sentido  aseveró  que  ninguna  de   las  decisiones  que  
adopte  el  INE  se  hacen  en  lo  oscurito  o  en  la  opacidad,  sin  que  ello  signifique  que  se  tenga  que  complacer  a  uno,  a  todos  o  a  
ninguno  de  los  partidos.  Destacó  la  importancia  de  que  el  árbitro  electoral  cuente  una  imagen  de  imparcialidad,  ya  que  el  INE  
vive  de   la   credibilidad,   tanto  de  cara  a   la  ciudadanía,  como  de  cara  a   todos   los  actores  políticos.   "Eso  es  un  proceso  muy  
complicado  que  tenemos  que  ir  construyendo".  Ante  este  contexto  el  presidente  del  Consejo  General  confió  en  que  durante  
los  próximos  días  los  tres  partidos  que  aún  no  se  reincorporaron  durante  la  sesión  del  pasado  domingo  finalmente  lo  hagan,  
con  el  compromiso  de  que  se  mantendrán  los  intercambios  para  atender  sus  peticiones.  Asimismo,  reiteró  la  importancia  de  
que  la  autoridad  electoral  mantenga  un  diálogo  generalizado  que  no  solo  se  realice  con  los  partidos  que  se  levantaron  de  la  
mesa,  sino  con  todos  los  que  tienen  representación  en  la  mesa.  El  consejero  presidente  informó  que  uno  de  los  aspectos  que  
el   INE   resolverá   en  breve   será   la   apertura   de   los   procesos   que   se   realizan   al   interior   de   las   comisiones   en   las   que  no   se  
permite   la   participación   de   los   partidos.   Adelantó   que   durante   la   sesión   del   miércoles   de   la   próxima   semana,   el   Consejo  
General  habrá  de  aprobar  un  proyecto  en  el  que  se  prevé  que  los  trabajos  de   las  comisiones,  que  por  mandato  de   ley  son  
privadas,   tengan   un   esquema   de   máxima   publicidad.   Con   ello,   agregó,   los   partidos   podrán   conocer   en   tiempo   real   las  
discusiones  y  asuntos  que   se   resuelven  en   comisiones,  como   la  de  Fiscalización,   la  de  Servicio  Profesional,  así   como   la  de  
Prerrogativas  y  Partidos.  Cuestionado  sobre  la  situación  que  prevalece  en  Guerrero  y  el  llamado  que  se  ha  realizado  para  no  
llevar  a  cabo  las  elecciones  el  próximo  7  de  junio,  Córdova  reiteró  que  el  INE  es  una  autoridad  comprometida  con  el  difícil  
contexto   que   prevalece   en   el   país.   Subrayó   que   ante   un   escenario   inédito,   en   el   que   existe   un   llamado   a   boicotear   las  
elecciones,  el  malestar  social  crea  un  contexto,  en  el  cual  hay  mucho  pasto  seco  y  muchas  vocaciones  incendiarias,  a  asumir  
una  responsabilidad  colectiva  que  unifique  a  todos   los  partidos  y  a   la  autoridad  electoral.   "No  podemos  andar  jugando  con  
tanto  pasto   seco  a   ser   pirómanos,   y   esto   supone   no   condescendencia   frente   a   la   autoridad,   no   que   nos   den   cheques   en  
blanco;;   al   contrario,   bienvenido   el   escrutinio   y   los   contextos   de   exigencia,   pero   sí   entender   en   dónde   estamos   parados,  
porque  nos  jugamos  la  apuesta  histórica  que  hemos  hecho  por  la  democracia",  enfatizó.  Finalmente  Córdova  rechazó  que  la  
actual  situación  que  se  vive  al  interior  de  la  institución  ponga  en  riesgo  su  permanencia,  ya  que  aseguró  que  el  diálogo  y  la  
comunicación  han  permanecido  desde  el  pasado  18  de  febrero,  para  resolver  cualquier  diferencia  que  exista.  "El  día  que  yo  
no  tenga  capacidad  de  interlocución  con  alguna  de  las  10  fuerzas  políticas,  ese  día,  lejos  de  fortalecer  al  órgano  electoral,  el  
presidente  se  convertirá  en  parte  del  problema  y  no  de  las  soluciones",  concluyó.  (Redacción,  página  20)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
106  senadores  no  pueden  ser  idiotas  
  
Hasta  el   jueves   reciente,  Arely  Gómez  González  ocupaba  uno  de   los  128  escaños  del  Senado.  Pidió   y  obtuvo   licencia   (fue  
cálidamente  ovacionada  por  el  pleno)  para  asumir  el   cargo  (resultó  efímero)  de  subprocuradora  de  Asuntos  Jurídicos  de   la  
PGR.  Nadie   chistó.   Tampoco  nadie   gimoteó  porque   la   señora   sea  hermana  del   doctor   Leopoldo  Gómez,   vicepresidente   de  
Noticias  de  Televisa  (y  a  partir  de  enero  colaborador  de  MILENIO  con  la  columna  Tercer  Grado).  Con  licenciatura  en  derecho  
y   diplomados   y  maestría   en   especialización   judicial,   derecho   constitucional,   juicio   de   amparo,   y   con   sólida   experiencia   en  
Estudio  y  Cuenta  del  Tribunal  Fiscal  de  la  Federación  o  asuntos  de  la  presidencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  
y   del   Consejo   de   la   Judicatura   Federal   y   como   senadora,   es   impensable   imaginarla   interviniendo,  menos   aún   decidiendo  
alguna  cosa  en  el  trabajo  de  su  hermano.  Suponer  ahora  que  Leopoldo   le  diga  a  Arely  cómo  procurar  justicia  es  tan   idiota  
como  suponer  imbéciles  a  los  106  senadores  y  senadoras  que  ayer  la  ratificaron  como  procuradora.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
Porque  ellos  lo  dicen  
  
El  triunfo  tiene  escoltas  inevitables:  la  mezquindad  y  la  envidia.  
Florestán  
    
La  nominación  de  Arely  Gómez  como  procuradora  general  de   la  República  despertó  una  dura  reacción  de   los  puros,  de   los  
que   con   su  palabra   sobra,   y   se  dicen  exentos   de   la   prueba.   Lo  más  grave  y  descalificador  que  dijeron  de   la   senadora   con  
licencia  es  que  su  hermano,  Leopoldo,  trabaja  en  Televisa  y  de  ahí  infirieron,  dando  un  salto  mortal,  que  el  nombramiento  lo  
hizo  la  televisora.  Leí  y  escuché  que  Arely  tiene  lazos  con  la  empresa  Televisa  y  yo  digo  que  con  la  empresa  no  tiene,  ni  ha  
tenido,  uno  solo.  Los  suyos  son  de  sangre  y  afecto,  con  su  hermano,  lo  que  es  un  asunto  familiar,  personal,  privado,  nunca  
institucional.  Dijeron,  también  desde  ese  mismo  círculo  de  la  pureza,  que  por  tener  un  hermano  en  Televisa  estaba  impedida,  
recurriendo  a  métodos  estalinistas  de  portación  de  hermano  prohibido.  Y  pregunto,  a  los  que  se  montaron  en  este  discurso:  
¿están  exentos  de  algún  hermano,  éste  sí,  realmente  incómodo?  Porque  parecieron  olvidarlo  en  ese  ejercicio  de  que  la  ética  y  
la   moral   es   un   asunto   solo   de   los   demás.   Ahora   que   si   el   único   de   estos   corazones   sangrantes   para   decir   que   estaba  
impedida,  era  su  hermano  Leopoldo,  Arely  pasó  la  prueba  con  mención  honorífica.  No  les  escuché,  porque  no  hay,  pruebas  
que  pongan  en  duda  su  rectitud,  su  honorabilidad,  su  trayectoria  ni  su  capacidad,  que  es  lo  que  debía  pesar.  No  vi,  tampoco,  
la  crítica  fundada,  la  evidencia  documental,  que  cambiaron  por  el  linchamiento  y  la  hoguera  de  sus  obsesiones.  La  ofensiva  la  
centraron,  exclusivamente,  en  el  "porque  yo  lo  digo".  Y  si  eso  es  todo,  Arely,  la  ofensiva  de  camarilla  sirvió  para  hacerte  
una  revisión  de  la  que  saliste  como  entraste:  limpia.  Lo  que  pesó  desde  el  principio,  y  repito,  fue  tu  rectitud,  honorabilidad,  
trayectoria  y  capacidad.  Y  si  lo  más  grave  es  que  tienes  un  hermano  que  se  llama  Leopoldo  y  que  trabaja  en  Televisa,  lo  que  
es  público,  es  que  no  encontraron  nada  de  peso,  documentado,  grave,  que  te  impida  ser  procuradora  general  de  la  República  
o  lo  que  te  propongas  en  la  vida,  como  ha  sido  siempre.  Aunque  ellos  lo  digan.  
  
RETALES  
1.  PETATE.  En  nada  influyó  la  ofensiva  mediática  del  castillo  de  la  presunta  pureza  contra  Arely  Gómez:  su  peso  real  fue  de  
cinco  votos  contra  106  de   los  senadores  que  la  aprobaron  abrumadoramente  como  procuradora  general  de  la  República,  lo  
que  les  dio  su  verdadera  dimensión,  peso  e  influencia;;  
2.  RELEVO.  El  presidente  Peña  Nieto   invitó  a  David  López  a   la  visita  oficial  al  Reino  Unido  como  una  expresión  pública  de  
cercanía.  A  su  regreso  dejará  el  cargo  para  irse  de  candidato  plurinominal  y  anunciará  al  sucesor;;  y  
3.  A  CASA.  No  le  quede  duda  de  que  Elba  Esther  Gordillo  dejará  la  cárcel  a  mediados  de  año,  antes  no,  para  seguir,  desde  
su  casa  en  el  Club  de  Golf  Santa  Fe,  los  dos  procesos  penales  en  su  contra.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  cabildeo  del  PRI  para   lograr  que  Eduardo  Medina  Mora  sea  elegido  ministro  de   la  Suprema  Corte  cuenta  con  el  
apoyo  de  una  decena  de  senadores  panistas,  entre  ellos  el  jalisciense  José  María  Martínez,  presidente  de  la  Comisión  de  la  
Familia.  Los  priistas  buscan  que  la  elección  no  se  limite  a  los  cinco  años  que  restaban  al  ejercicio  del  fallecido  Sergio  Valls,  
sino   que   esa   ratificación   sea   por   15.   Cuentan   además  que   sí   gustó   la   exposición   de   ayer   del   ex   titular   de   la   PGR  a   esos  
panistas,  con  quienes  se  reunió  en  privado,  cuando   les  dijo  que  hay  una  andanada  en  la  prensa  por  el  tema  del  aborto.  Y  
añadió  que  si  tiene  que  pagar  un  precio  por  defender  la  vida,  lo  pagará.  
  
:Que  la  fracción  del  PRD  en  la  Cámara  de  Diputados,  encabezada  por  Miguel  Alonso  Raya,  sigue  entrampada  en  la  disputa  
interna   por   definir   al   sucesor   de  Silvano  Aureoles  como  presidente   de   la  Mesa  Directiva   en   el   Palacio   de  San   Lázaro,   al  
grado   que   las   diversas  tribus  pidieron   ya   la   intervención   de   su   dirigente   nacional,  Carlos   Navarrete,   para   alcanzar   un  
acuerdo  y  evitar  que  el  ecologista  Tomás  Torres  se  mantenga  de  manera  indefinida  al  frente  del  órgano  legislativo.  
  
:Que  en  Sinaloa  ya  se  escuchan  tambores  de  guerra  y  los  aspirantes  empiezan  a  levantar  la  mano.  Y  aunque  falta  más  de  un  
año  para   el   relevo   en   la   gubernatura,   algunos   legisladores   ya   están  bien   enfilados.  Uno   es   el   diputado   federal  Heriberto  
Galindo,   coordinador   de   los   tricolores   sinaloenses   en   San   Lázaro.   Además   del   senador  Aarón   Irízar  y   también   el   aún  
coordinador  de  Comunicación  Social  de   la  Presidencia,  David  López.  A   la   lista  se  suma  el  empresario  Rubén  Félix  Hays,  
quien  aunque  es  diputado  por  Nueva  Alianza,  forma  parte  del  círculo  cercano  del  gobernador  Malova  y  de  la  clase  política  y  
empresarial  en  el  estado.  
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:Que  la  efervescencia  electoral  al  parecer  ya  se   intensificó  en   la  capital:  por  un   lado   la  diputada  del  PRD  y  candidata  a   la  
jefatura  delegacional  en  Iztacalco,  Dione  Anguiano,  aprovechará  su  calidad  de  legisladora  para  hacer  hoy  un  evento  en  la  
demarcación.   Otro   caso   fue   ayer,   cuando   simpatizantes   del   priista  Emilio   Serrano,   quien   busca   ser   el   candidato   por  
Iztacalco,  cerraron  Avenida  20  de  Noviembre  en  su  cruce  con  Plaza  de  la  Constitución  para  exigir  se  detenga  la  construcción  
de  un  estadio  de  beisbol  en  la  Ciudad  Deportiva.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Antorcha  y  el  PRI  
  
"Política.  f.  Lucha  de  intereses  disfrazada  de  conflicto  de  principios".  
Ambrose  Bierce  
  
Antorcha  Campesina  se  dedica  abiertamente  a  la  extorsión  al  amparo  del  tradicional  sistema  político  mexicano.  Parecería  uno  
de   los  grupos  de   los  que  el   "nuevo  PRI"  debería  distanciarse  en  un  momento   en  que  quiere  dejar   atrás   la   corrupción.   La  
realidad  política,  sin  embargo,  es  más  fuerte  que  los  deseos  de  modernización.  El  PRI  está  recurriendo  al  movimiento  para  las  
elecciones  del  próximo  7  de  junio.  En  el  lugar  número  6  de  la  lista  de  candidatos  a  diputados  plurinominales  del  PRI  aparece  
Hersilia   Córdova   Morán,   la   hermana   de   Aquiles   Córdova   Morán,   quien   fundó   el   movimiento   en   Puebla   en   1974.   Aquiles,  
ingeniero  agrónomo  egresado  de  la  Escuela  Nacional  de  Agricultura  de  Chapingo,  decía  que  la  organización  tenía  el  propósito  
de   erradicar   la   pobreza   del   campo  mexicano.   No   sé   si   el   Movimiento   Antorchista   Nacional   (su   actual   nombre   oficial)   ha  
ayudado  realmente  a  combatir  la  pobreza  del  campo.  Más  bien  pienso  que  la  ha  agravado  puesto  que  sus  invasiones  generan  
incertidumbre  y  afectan  las  inversiones.  Para  lo  que  sí  ha  servido  el  esfuerzo  es  para  resolver  los  problemas  económicos  de  la  
familia  Córdova  Morán.  Aquiles  Córdova,   sus  hermanos  y  allegados   han  acumulado  concesiones  de  gasolineras  de  Pemex,  
terrenos   y   otras   propiedades   ("El   brazo   verde   de   Peña   Nieto",   nuevaeraonline.com.mx).   La   forma   de   actuar   es   sencilla.  
Antorcha  realiza  manifestaciones  de  protesta  y  plantones  para  presionar  a  los  gobiernos  municipales  y  estatales  con  el  fin  de  
obtener   terrenos   (muchos  de  ellos   invadidos)   y   viviendas.   Los  pobres,  dicen,   tienen  derecho  a   recibir   terrenos  y   vivienda,  
pero   Antorcha   es   la   organización   encargada   de   repartirlos.   Los   líderes,   de   hecho,   venden   los   terrenos   o   materiales   de  
construcción  a  un  precio  menor  al  de  mercado,  pero  con  ganancia.  Uno  de  los  requisitos  es  participar  en  las  movilizaciones  y  
plantones  para  presionar  a  la  autoridad  para  obtener  más  terrenos  y  subsidios.  De  esta  manera  se  cierra  el  círculo  vicioso  de  
este  negocio.  No  hay   indicación  en  las   listas  de  candidatos  plurinominales  de  que  haya  un  intento  por  modernizar  el  PRI  y  
dejar  atrás  el  corporativismo.  No  sólo  Antorcha  sino  también  otros  sindicatos  y  corporaciones  tienen  su  puesto  en  las  listas.  
Ahí  está  Guillermina  de  la  Torre,  viuda  de  Rafael  Gutiérrez  Moreno,  quien  fue  líder  de  los  pepenadores  de  Santa  Catarina  en  la  
Ciudad  de  México  y  es  madre  de  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre,  quien  ha  controlado  el  PRI  del  Distrito  Federal  durante  
mucho  tiempo.  También  están  Rafael  Yerena  Zambrano  de  la  CNC,  Marco  Antonio  García  Ayala  del  sindicato  de  la  Secretaría  
de  Salud,  Javier  Santillán  Oceguera  de  la  CNC,  Oswaldo  Cházaro  de  la  Confederación  Nacional  de  Organizaciones  Ganaderas,  
David  Aguilar  Robles  de  la  CROC,  Manuel  Vallejo  del  sindicato  del  IMSS,  Fernando  Navarrete  Pérez  del  sindicato  petrolero  y  
Fernando  Espino  del  sindicato  del  Metro  capitalino,  entre  otros.  El  PRI  sigue  necesitando  el  voto  corporativista,  pero  cuando  
se  le  permite  a  una  organización  enriquecerse  con  el  negocio  d  las  manifestaciones  pronto  surgen  otros  que  quieren  también  
aprovecharlo.   Y   como  estos   negocios   no  pueden   regularse,   porque   son   ilegales,   el   resultado   es   que   tarde   o   temprano   se  
registran   choques   violentos   entre   organizaciones   con   intereses   contrapuestos.   Como  ejemplos   están   los   recientes   choques  
violentos   entre   Antorcha   y   la   CNTE   en   Michoacán.   La   lista   de   diputados   plurinominales   demuestra   que   los   esfuerzos   por  
construir  un  nuevo  PRI  no  han  fructificado.  El  viejo  PRI,  el  del  corporativismo,  está  vivo  y  coleando.  Censura  en  Coahuila  El  
gobierno   de   Coahuila   decidió   sancionar   a   la   organización   Cristo   Vive   de   México   porque   el   pastor   Carlos   Alberto   Pacheco  
declaró  en  una  entrevista  que   la  adopción  de  niños  por  parejas  del  mismo  sexo  "es  una  aberración  delante  de   los  ojos  de  
Dios,  es  una  abominación  que  contradice  los  principios  de  Jesús".  Apoyo  el  derecho  de  las  parejas  del  mismo  sexo  a  adoptar  
niños,  pero  es  inaceptable  la  censura  a  cualquiera  por  expresar  una  opinión.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Cuarenta  minutos  con  Mario  Villanueva  
  
Fue   estremecedor   conversar   40   minutos   con   Mario   Villanueva.   Me   quedo   con   la   aritmética   del   poderoso   gobernador   de  
Quintana  Roo,  quien  después  de  vivir  un  año  como  fugitivo,   fue  recluido  en  el  penal  de  máxima  seguridad  de  Almoloya  en  
mayo  de  2001.  Y  con  su  obsesión  con  el  frío.  Suma  13  años  y  10  meses  en  prisión.  Nueve  en  México;;  los  otros,  después  de  
ser  extraditado  en  2010,  en  dos  cárceles  de  Nueva  York,  una  de  Ohio  y  la  actual,  en  el  Centro  Médico  Federal  de  Lexington,  
Kentucky.   En  Estados  Unidos  saldría  en  noviembre  de  2019   me  aclaró .  Pero  estoy  gestionando  que  se  tome  en  cuenta  
el  tiempo  que  estuve  preso  en  México  para  poder  salir  a  mediados  de  2017.   Ya  no  falta  nada   le  dije  con  falsa  candidez.  
No,  Ciro.  Entonces  me  enviarían  a  México,  donde  me  faltan  por  purgar  22  años  y  ocho  meses.  En  el  mejor  de  los  casos,  mi  
condena  total  sería  de  38  años  y  medio.  En  el  peor,  de  41  años,  dos  meses  y  siete  días.  Saldría  de  la  cárcel  a  los  91  o  a  los  94  
años,  si  es  que  estoy  vivo,  lo  que  te  digo  sinceramente,  veo  muy  difícil.  Villanueva  me  explicó  con  la  pulcritud  del  catedrático  
que  se  ha  exprimido  en  la  preparación  de  su  clase  las  contradicciones  de  los  dos  cargos  con  la  justicia  mexicana:  lavado  de  
dinero  y   fomento  al  narcotráfico.  Y   lo   inaceptable  que   le  resultaba  y  resulta  que   lo  acusaran  26  testigos  protegidos.   Eso  
demuestra  la  enorme  saña  de  las  autoridades  mexicanas.   Son  14  años  ya  de  cárcel,  ingeniero.  ¿Nunca  se  quebró  el  ánimo?  
¡Nunca  y  nunca  se  va  a  quebrar!   subió  ligeramente  el  tono .  Soy  una  gente  con  una  voluntad  muy  fuerte  y  una  mente  
muy  terca.  Mi  cuerpo  es  el  que  está  doblado  por  el  problema  respiratorio.  Mis  bronquios  está  cerrados  por  el  clima.  Me  pide  
escucharlos  a   través  del   teléfono.  Hace  una  pausa,   un   silencio.   La  verdad,   no  escucho  nada.  Pero   imagino.  Y   recuerdo   la  
primera   y   única   vez   que   lo   vi,   noviembre   de   2007,   en   su   celda   en   el   área   de   alta   seguridad   del   Reclusorio  Norte.   Tenía  
cataratas   en   los   dos   ojos,   le   costaba   leer.   Comía   pasas,   almendras   y   ciruelas   pasas.   Hoy   pinta   un   cuadro   de  maldición.  
Enfermedad  pulmonar  obstructiva  crónica,  asma  severa,  hipertensión,  artritis,  prostatitis,  más  el  problema  de  la  vista.  Más  el  
aire  acondicionado,   la   inyección  mensual  de  Xolair  y  el   tratamiento  diario  de   broncodilatadores,  esteroides.   El  exceso  de  
medicinas  me  está  matando.  Por  eso   le  pido  al  presidente  Peña  Nieto  que  me  permita   tratarme  en  México,  en  el   Instituto  
Nacional  de  Enfermedades  Respiratorias.  Ahorita  aquí  en  Lexington  está  lleno  de  hielo.  Es  una  cuestión  humanitaria,  necesito  
otro   clima   clama  el   hombre  de  66  años.  MENOS  DE  140.  El   ala   radical  de   la  CETEG  anuncia  que   la   guerra,   la  guerra,  
comenzará  hoy.  ¿Perro  que  ladra?    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
Excélsior-   
  
El  Presidente  se  enoja  con  lo  de  las  casas  
  
Mucha   suerte   ha   tenido   la   corresponsal   del  Financial   Times  en   México,   Jude   Webber.   Es   la   única   periodista   que   ha  
conseguido  entrevistar  a  fondo  a  Peña  Nieto  después  de  los  escándalos  de  las  casas  Higa-San  Román.  El  Presidente,  al  igual  
que  el  secretario  de  Hacienda  unos  días  antes  en  otra  entrevista  con  Webber,  reconoció  que  en  México  hay     

atreve  a  decir  el  mandatario  es  que  una  de  las  fuentes  de  la  desconfianza  es  la  revelación  de  las  distintas  casas  que  él,  su  
esposa   y  Luis  Videgaray   poseen   cortesía   de   contratistas   favorecidos   por   ellos   a   su   paso   por   los   gobiernos   federal   y   del  
Estado  de  México.  Profesional,  como  es  Webber,  desde   luego  que   le  preguntó  sobre  el   tema  de   las  casas  a  Peña  Nieto.  
Cito   lo   ocurrido   y   reportado   en   el  Financial   Times:  

que   los   funcionarios  públic
mención  del  escándalo  de  la  casa  de  lujo  que  ha  avivado  cinco  meses  de  descontento  público  es  el  único  momento  durante  la  
entrevista   de   una   hora   en   que   el   Presidente   mexicano   mostró   un   atisbo   de   enojo.   Flanqueado   por   cuatro   ayudantes   y  
exudando   la   autoridad   ceremonial   que   engendran   los   elaborados   protocolos   de   Los   Pinos,   la   residencia   presidencial,   el  
desempeño  del  señor  Peña  Nieto  fue  por  lo  demás  impecable   y  sus  críticos  dirían  que  de  acuerdo  a  un  guión   como  se  
ha   llegado   a   esperar   de   este   hombre   telegénico   de   48   años   de   edad,   quien   tiene   el   peinado   hacia   atrás   como   ídolo   de  
matinée,  casado  con  una  estrella  de  telenovelas.  El  señor  Peña  Nieto  se  apresuró  a  recuperar  su  aplomo  habitual   a  pesar  
de  que   la   tensión  de  ser  el  Presidente  mexicano  menos  apreciado  en   los  últimos  veinte  años   le  ha  cobrado   la   factura;;  sus  

  más  interesado  de  todos  
de  que  haya  una  aclaración  oportuna  (de  la  cuestión  de  la  casa)  más  allá  de  la  defensa  que  yo  y  mi  secretario  de  Hacienda  ya  

  Peña  Nieto,   colocando   su  mano   sobre   su   corazón   y   su   fe   en   el   sistema   anticorrupción   que  
  He  ahí  el  problema:   tanto  el  Presidente  

como  el  secretario  de  Hacienda  admiten  que  existe  una  crisis  de  confianza  pero  carecen  de  una  explicación  creíble  de  una  de  
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las  fuentes  de  la  desconfianza,  es  decir,  el  tema  de  las  casas.  Y  como  naturalmente  le  incomoda  este  asunto  a  Peña,  pues  ha  
decidido  que  nadie  en  la  prensa  nacional  lo  entreviste.  Sólo  le  abre  la  puerta  al  Financial  Times  presionado,  supongo,  por  la  
visita  de  Estado  que  está   realizando  al  Reino  Unido,   sede  del  prestigioso  diario.  Hace  poco  Peña  viajó  a  Washington  para  
reunirse   con   el   presidente  Obama.   Como   suele   suceder   en   este   tipo   de   encuentros,   hubo   un   espacio   con   los  medios   de  
comunicación   mexicanos   y   estadunidenses.   Sin   embargo,   no   se   permitieron   preguntas   de   los   periodistas   como  
tradicionalmente  ocurre.  ¿Por  qué?  Supongo  que  la  delegación  mexicana  solicitó  que  no  hubiera  preguntas  para  que  nuestro  
Presidente  no  se  incomodara.  Ahora,  en  su  visita  de  Estado  al  Reino  Unido,  Peña  Nieto  no  tendrá  ni  un  encuentro  con  los  
principales  medios   británicos   ni   una   conferencia   de   prensa.  Habrá  mucha  pompa   y   circunstancia   y   reuniones   con   la   clase  
política,  académica  y  empresarial.   Pero  nada  de   responder  preguntas   incómodas  de   la  prensa,   igual  que  en  Washington  e  
igual  que  en  México  donde  el  Presidente  lleva  ya  varios  meses,  desde  que  se  destapó  el  escándalo  de  las  casas,  sin  dar  una  
entrevista  a  fondo  con  un  periodista  dispuesto  a  hacerle  los  cuestionamientos  de  las  casas.  Es,  en  suma,  un  Presidente  que  
no   puede   hablar.   Y   no   puede   hacerlo   porque   no   sabe   qué   responder   aunque   reconozca   que   el   país   atraviesa   por   una  
sensación  de  incredulidad  y  desconfianza.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-Bajo  Reserv   
  
El  joven  Marcelo  Ebrard,  en  campaña  por  el  PVEM  
Marcelo,  el  chapulín  de  mil  colores  
Tricolor,   verde,   amarillo   y   ahora   naranja,   de   todos   colores   se   ha   puesto   la   camiseta   Marcelo   Ebrard.   Luego   de   que   Los  
Chuchos  le  cerraron  la  puerta  del  PRD,  don  Marcelo  tuvo  que  pegar  el  salto  al  partido  Movimiento  Ciudadano,  en  el  que  su  
dirigente,  Dante  Delgado,  está  echando  mano  de  Renata,  es  decir  la  Reserva  Nacional  de  Talentos,  para  construir  su  bancada  
reviviendo  políticamente  a  personajes  polémicos  como  el  ex  presidente  del  PAN  Manuel  Espino  y  el  ex  hombre  fuerte  de   la  
maestra   Elba  Esther  Gordillo,  Rafael  Ochoa.  No   es   nada   raro   que  Ebrard   cambie   de   camiseta   y   pierda   la  memoria.   Ahora  
asegura  que  no  ha  estado  nunca  en  su  vida  en  Las  Vegas,  sin  embargo  las  bitácoras  de  vuelo  del  jet  privado  en  el  que  solía  
viajar,  mientras  era   jefe  de  Gobierno  y   ya   fuera  del  GDF,  están  ahí  para   recordarle  que  voló   no  una,   sino  dos   veces  a   la  
capital  del  juego  a  todo  lujo.  
  
Las  dos  cachuchas  de  la  diputada  
Vaya  número  el  que  ejecutó  ayer  en  San  Lázaro  la  diputada  por  Movimiento  Ciudadano  Nelly  Vargas  Pérez.  Doña  Nelly  pidió  
licencia   para   ir   a   contender   por   la   alcaldía   de   Villahermosa,   Tabasco,   un   acto   común   y   corriente   de   chapulinismo   al   que  
recurren  muchos  de  sus  compañeros.  Hasta  ahí  todo  iba  bien,  pero  se  presentó  un  detalle:  de  la  nada,  la  diputada  dio  marcha  
atrás,   y   aludiendo   que   tenía   la   garantía   de   Dante   Delgado   el   líder   del   partido    de   que   ella   ya   es   la   abanderada   en  
Villahermosa,  retiró  la  petición  de  licencia.  La  diputada  quiere  mantener  el  cobro  de  su  dieta,  el  fuero  y  todos  los  privilegios,  y  
jugar  también  con  la  cachucha  de  candidata,  hasta  que  la  ley  se  lo  permita  y  no  la  obligue  a  dejar  el  hueso.  
  

  
Muy   agradecido   con   Dios   anda   el   comisionado   del   Instituto   Nacional   de   Migración   (INM),   Ardelio   Vargas,   y   ello   porque  
últimamente   no   ha   habido  más   accidentes   que   involucren   al   tren   conocido   como   La   Bestia,   al   cual   los  migrantes   buscan  
subirse  para  cruzar  el  territorio  nacional  y  llegar  así  a  EU.  El  comisionado  asegura  que  además  de  los  operativos  que  se  han  

incidentes.  Además  de   la  ayuda  divina,  nos  dicen,  don  Ardelio  debe  aplicar   la  máxima  popular  de  a  Dios  rogando  y  con  su  
deber  cumpliendo.  
  
La  cena  en  Buckingham  
En  la   lista  de   invitados  a   la  cena  de  honor  que  ayer  ofreció   la  reina  Isabel  II  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  estaban  los  
nombres  de  empresarios  como  Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  de  funcionarios  del  primer  círculo  del  mandatario  como  el  general  
Roberto  Miranda,  jefe  del  Estado  Mayor  Presidencial,  así  como  integrantes  del  gabinete  como  Luis  Videgaray,  Emilio  Chuayffet  
e  Ildefonso  Guajardo,  además  del  rector  de  la  UNAM,  José  Narro.  Pero  hubo  un  invitado  particular:  una  de  las  dos  hermanas  
del  Presidente,  Ana  Cecilia.  Anteriormente,  en   la  visita  de  Estado  que  el  presidente  Peña  realizó  a  España,   lo  acompañó  su  
hermano  Arturo.  De  la  misma  manera  que  sucedió  en  Madrid,  la  familiar  del  mandatario  guardó  un  perfil  discreto,  atendiendo  
el  protocolo  inglés,  como  manda  el  manual.  
Cena  de  honor  que  ofreció  Isabel  II  a  Enrique  Peña  Nieto  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
PARA  como  van  las  cosas,  es  probable  que  el  ombudsman  Luis  Raúl  González  Pérez  tenga  que  crear  una  comisión  especial  
que  investigue  qué  diablos  pasó  en  la  CNDH.  
  

propia  institución!  
  
¿Y  DE  QUIÉN?  Pues  ni  más  ni  menos  de  tooodos  los  funcionarios  que  le  dejó  sembrados  su  antecesor,  Raúl  Plascencia,  quien  
designó  en  las  principales  plazas  de  confianza  a  sus  incondicionales.  
  
Y   NO   SÓLO   ESO:   según   lo   que   se   dice   al   interior   de   la   CNDH,   varios   de   esos   funcionarios   heredados   llegaron   como  
recomendados  de   los   titulares  de  diversas  oficinas  de  gobierno  y   también  de   senadores  a   los  que  Plascencia   les  debía   su  
propio  nombramiento.  
  
DICEN   QUE   ése   es   el   origen   del   supuesto   movimiento   de   protesta   que   se   gesta   dentro   de   la   Comisión   en   contra   del  
ombudsman.  
  

  
  
CUENTAN  QUE  desde  la  dirigencia  nacional  tricolor  le  han  llegado  mensajes  a  Rodrigo  Medina,  gobernador  de  Nuevo  León,  
haciéndole  ver  que,  con  las  elecciones  a  la  vuelta  de  la  esquina,  tal  vez  sería  conveniente  dar  marcha  atrás.  
  
SEGÚN  ESTO,  la  preocupación  en  Insurgentes  Norte  es  que  el  rechazo  popular-y  cada  vez  más  extendido-al  costoso  proyecto  
pueda  pegarle  a  la  campaña  de  Ivonne  Álvarez.  
  
DE  HECHO,  algunos  priistas  afirman  que  ya  hasta  se  le  encontró  una  salida  más  o  menos  digna:  el  de  la  austeridad.  Dada  la  
situación  económica,  en  la  que  se  están  recortando  plazas,  obras  y  proyectos,  le  sugieren  a  Medina  colgarse  de  ahí,  toda  vez  

último  traslado  de  Cerro  Prieto  a  Monterrey.  
  
AHORA  nomás  falta  ver  si  el  gobernador  le  hace  caso  a  la  sugerencia  de  su  partido  o  si  sigue  montado  en  su  macho.  
  
SEGURAMENTE  Rafael  Tovar  y  de  Teresa  va  a  extrañar  no  haber  sido   invitado  a   la  comitiva  presidencial  que  viajó  al  Reino  
Unido,  pues  tendrá  que  enfrentar  al  gremio  unido.  
  
PARA  HOY  se  espera   lo  que  podría  ser   la  mayor  manifestación  en  contra  de   las  autoridades  del  Conaculta,  ante   la  falta  de  
pago  a  maestros,  creadores  y  artistas.  Dicen  que  hay  algunos  que  no  cobran  ¡desde  agosto!  
  
¿TENDRÁN  ALGO  que  ver  Luis  Videgaray  o  Emilio  Chuayffet?  Es  pregunta  formulada  con  toda  educación.  
  
QUE  NADIE  le  dé  aguacate  a  Ardelio  Vargas  porque  seguramente  no  se  le  ha  pasado  el  coraje  del  oso  que  le  hicieron  pasar  
ayer.  
  
SUPUESTAMENTE  iba  a  presentar  un  informe  detallado  sobre  las  labores  del  Instituto  Nacional  de  Migración  pero,  a  la  mera  
hora,  ¡las  cuentas  no  cuadraban!  
  
DENTRO  del  propio  instituto  se  dice  que  dejaron  a  su  jefe  muy  mal  parado,  pues  en  el  reporte  el  número  de  agravios  contra  
migrantes  misteriosamente  se  reducía  el  correspondiente  a  2014,  no  supo  decir  cuántos  sentenciados  hay  por  estos  delitos  y,  

¡Reprobado!  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio    
  

  
  

Criterio  
  

  

  


